
Padre exige 
saber cómo 
murió su hijo en 
la isla Quiriquina

El diario dE la provincia dE Bío Bío

Fundado el 
27 de junio 

de 1958

www.latribuna.cl $300,00 (iva incluído)    $350,00 (atrasado)

jueves 30 de julio de 2015 - los ángeles, chile año lvii, nº 17.158

4 mil millones se destinarán a uso 
sustentable de bosques. 

Carabineros 
decomisa 150 dosis
de cocaína en Yumbel 
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Rebaja en la cuenta
de electricidad beneficiará
a todas las comunas
de la provincia

Utilizan hipoterapia para 
trabajar con niños
con síndrome de Down
y capacidades especiales

Alcalde de Laja José Pinto: 
“Carabineros no pueden 
trabajar 24 horas seguidas, 
los explotan”
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Cobertura del beneficio anunciado por 
la Presidenta Bachelet, se extenderá
a las 14 localidades de la zona.

Del rodeo a la rehabilitación, es parte 
de la historia de Miguel Jara, un hombre 
que facilitó su campo y sus caballos

Autoridad comunal acusó que los efectivos 
instalados con el plan Cuadrante el 2013, 
han sido llevados a otras zonas.

El 10 de mayo, Luciano Fuentes 
Ovalle, oriundo de Los Ángeles, fue
encontrado sin vida. De acuerdo a la 
versión oficial el joven se suicidó.

Gobierno busca 
implementar leñerías 
certificadas

El detenido registra un amplio 
prontuario policial.
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La familia mantiene serias dudas en las 
versiones entregadas por la Armada 
de Chile y acusan un nulo apoyo de la 
institución tras los hechos.
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En Islandia acaba de derogarse una ley 
que penalizaba la blasfemia, con el fin 
de garantizar la más absoluta libertad 

de expresión.
La libertad de expresión es una piedra 

angular de cualquier sistema democrático 
real, siendo fundamental para el debate de las 
ideas y la fiscalización de las acciones de los 
gobernantes. Sin embargo, también es esen-
cial para toda convivencia pacífica, que cuan-
do esa libertad de expresión se usa con una 
finalidad torcida, como puede ser el ánimo 
de ofender, de ridiculizar o de incitar al odio, 
existan las sanciones correspondientes. 

Obviamente, no se trata de generar situa-
ciones de privilegio para la religión; pero 
no parece adecuado dejar sin defensa a las 
posibles víctimas ante un uso claramente 
abusivo de la libertad de expresión en este 
ámbito.

A d e m á s ,  l o 
anterior contrasta 
abiertamente con 
la actual tenden-
cia a castigar, y a 
veces duramente, la 
discriminación en 
múltiples formas, la 
cual suele centrarse 
cada vez más en la 
apreciación subje-
tiva o sentimiento 
de ofensa que dice 
sentir la supuesta víctima. De esta manera, 
en más de una ocasión, manifestaciones evi-
dentes y bien intencionadas de libertad de 
expresión han sido sancionadas en virtud de 
la ofensa que manifiesta sufrir alguien, pese 
a no haber sido esa la intención, o incluso ni 
siguiera haber sido previsto por el supuesto 
ofensor, siendo un claro ejemplo de lo ante-
rior el actual debate sobre del matrimonio 
homosexual.

En consecuencia, por mucha libertad de 

En las últimas dos semanas, hemos debi-
do enfrentar diversas alertas y pree-
mergencias ambientales, provocadas 

principalmente por la emisión de material 
particulado, que en su fracción inferior a 2,5 
micrones genera un riesgo para la salud de 
las personas. 

Es por ello, que se vuelve tremendamen-
te importante conversar, debatir, formular y 
presentar acciones que nos ayuden a enfrentar 
esta grave situación ambiental con la partici-
pación de todos los sectores, donde nosotros 
como Cámara Chilena de la Construcción 
hemos decidido tener un rol fundamental 
aportando ideas y ayudando a construir las 
soluciones. 

Es así, que al interior de la CChC hemos 
creado una Comisión de eficiencia energé-
tica la que presentará diversas propuestas 
al Gobierno como al 
Congreso entre las 
que destacan mejorar 
el estándar térmico de 
las viviendas, impul-
sar la construcción 
sustentable, permitir 
que la calificación 
energética sea obli-
gatoria, mejorar los 
subsidios, modificar 
el artículo 4.1.10 del 
OGUC, que tiene un 
deficiente estándar de aislación de viviendas 
así como la norma del Plan de Descontami-
nación Ambiental de MP 2.5 mg en regiones, 
entre otros aspectos.  

Todas estas acciones reflejan nuestra real 
preocupación por el tema así como manifestar 
el compromiso que tiene el gremio con el desa-
rrollo sostenible del país, donde no podemos 
avanzar sin tener conciencia con el cuidado 
del medio ambiente. Sin embargo, esta con-
ciencia debe ser compartida por todos y no 
sólo por un sector. No basta con mejorar las 

¿Libertad de expresión? Los Ángeles por un nuevo aire 

expresión que se defienda hoy, existen ciertos 
temas en que dicha libertad tiene límites 
infranqueables o incluso materias vedadas. Lo 
anterior suele fundamentarse señalando que 
una libertad de expresión sin límites podría 
ofender gravemente sentimientos o incitar 
el odio hacia ciertos grupos; sin embargo, 
similares argumentos podrían darse respecto 
de las convicciones y sentimientos religiosos 
de otros grupos de esa misma población. 

Por eso, la misma 
no discriminación 
que exigen los pri-
meros debiera tam-
bién aplicarse a los 
segundos. 

En consecuen-
cia, no puede dejar 
de percibirse una 
abierta contradic-
ción cuando res-
pecto de ciertos 
temas se aboga por 
una l ibertad de 

expresión abusiva e incluso insolente, y en 
otras materias se prohíbe terminantemente 
sobrepasar ciertos límites. Se nota así que 
no existe una real igualdad entre todos los 
ciudadanos, sino que a unos se los protege 
especialmente y a otros incluso se les quita 
toda protección. Lo anterior quiere decir que 
lo que importa en el fondo no sería tanto la 
libertad de expresión en sí misma, sino las 
materias a las que se alude con ella, lo cual 
resulta abiertamente discriminatorio.

normas e impulsar nuevas políticas ambien-
tales si no visibilizamos como ciudadanía que 
la solución a este problema depende de todos. 

Es por ello, que este año, junto a diversas 
organizaciones como Inacap, Diario La Tri-
buna, Radio San Cristóbal y Corma, hemos 
decidimos sumarnos a la campaña “Nuevo 
Aire”, que busca aportar al mayor conoci-
miento de personas y organizaciones sobre 
el problema de la contaminación atmosférica 

y ayudar a generar un 
cambio por medio del 
uso adecuado de arte-
factos y sistemas de 
combustión, la apli-
cación de aislación 
térmica y la migra-
ción hacia energías 
limpias.

L a  c a m p a ñ a , 
requiere de nuestro 
compromiso y acción, 
por ello, quiero invi-

tarles a participar de todas las actividades que 
realizaremos en torno a este tema como diá-
logos por un nuevo aire y seminarios, además 
de informarse adecuadamente de la situación 
que enfrentamos para que juntos adoptemos 
medidas y seamos parte de la solución que 
nos permitan tener una mejor calidad del 
aire y de vida. 

De esta forma contribuiremos a la descon-
taminación atmosférica de nuestra ciudad y 
estaremos aportando al objetivo de darle un 
respiro al sur. 

No puede dejar de percibirse 
una abierta contradicción 
cuando respecto de ciertos 
temas se aboga por una 
libertad de expresión abusiva 
e incluso insolente, y en 
otras materias se prohíbe 
terminantemente sobrepasar 
ciertos límites.

Esta campaña, requiere 
de nuestro compromiso 
y acción, por ello, quiero 
invitarles a participar de 
todas las actividades que 
realizaremos en torno a este 
tema como diálogos por un 
nuevo aire y seminarios.

Esperamos que la comunidad 
jurídica y la ciudadanía 
en general de esta 
importantísima zona de la 
Octava Región, entienda que 
estamos abocados en lograr 
una descentralización real 
de nuestro Poder Judicial y 
que acciones como las que 
materializamos apuntan, 
precisamente, en ese sentido.

Max Silva
Abbott

Ministro Carlos 
Aldana Fuentes

Doctor en Derecho
Universidad

San Sebastián

Presidente 
CChC 

Los Ángeles

Presidente de la Corte
de Apelaciones de Concepción

Ignacio García 
Maldonado

Carta abierta

Acercando la 
justicia a la gente

Sala itinerante de la Corte de Apelaciones:

El Poder Judicial ha 
entend ido en  los 
últimos años que es 

necesario abrir las puertas de 
sus tribunales, permitir que 
la gente acceda a una justi-
cia oportuna y de calidad, 
poniendo énfasis en facilitar 
los trámites que deben reali-
zar las personas y en el buen 
servicio que éstas reciben por 
parte de nuestros funcionarios 
y jueces.

No se puede desconocer 
que los progresos han sido 

importantes, pero que es 
necesario reforzar el rumbo 
que se ha tomado, por lo que 
a diario visualizamos acciones 
que nos permitan cumplir este 
objetivo. 

Por ello, es de enorme 
importancia para todos quie-
nes componemos este poder 
del Estado –y también para la 
comunidad local-, que desde 
las 8 horas de mañana viernes 
31 de julio, comience a operar 
en el Tribunal de Juicio Oral 
en lo Penal (TOP) de Los 

Ángeles la “Sala itinerante” 
de la Corte de Apelaciones de 
Concepción, compuesta -en 
esta ocasión- por los ministros 
titulares, Juan Villa Sanhueza 
y Jaime Solís Pino, además del 
ministro suplente, Reynaldo 
Oliva Lagos.

Esta innovadora ini-
ciativa, viene a respon-
der -de manera paliati-
va, transitoria y como 
plan piloto- a la senti-
da necesidad que han 
manifestado desde hace 
décadas los habitantes 
de la provincia del Bio-
bío, de contar con un 
tribunal de segunda 
instancia radicado per-
manentemente en que 
puedan tramitar los 
cientos de causas que 
se generan cada año en 
la zona, en todas las materias 
que contempla la ley.

De hecho, al revisar las 
estadísticas, nos encontra-
mos que 

-excluyendo los recursos de 
protección-, en 2013 ingresa-
ron a la Corte de Concepción 
710 causas provenientes de la 
zona, cifra que equivale al 
17,22% de las 4.124 que anotó 
toda la jurisdicción. 

En 2014, el número se elevó 

a 811 de 4.487 (18,07%). Este 
año, hasta el 30 de junio, los 
guarismos marcan 445 ingre-
sos de las 2.600 que registra la 
región (17.12%).

Al considerar los núme-
ros, junto con tener presente 

la línea estratégica del Poder 
Judicial de acercar la justicia 
a la ciudadanía, el Pleno de 
nuestro tribunal de alzada 
resolvió adoptar un acuerdo, 
de fecha 18 de mayo pasado, 
en que le dio el visto bueno 
a este proyecto, el que poste-
riormente fue ampliamente 
respaldado por el presidente 
de la Excelentísima Corte 
Suprema, ministro Sergio 
Muñoz Gajardo.

Será así como, en una pri-
mera etapa, hasta diciembre 
de este año, el último viernes 
de cada mes una Sala de la 
Corte, seleccionada por sor-
teo, se constituirá en la capi-
tal provincial para desarrollar 

sus labores de manera 
normal.

Incluso, quien sus-
cribe se encontrará 
en el TOP angelino, 
pudiendo integrar sala 
si es que algún ministro 
se inhabilitare en algu-
na causa, además de dar 
audiencias a los vecinos 
que las han solicitado 
durante los últimos días 
y resolver dificultades 
que presenten los tribu-
nales en la zona.

Tras el funciona-
miento de esta Sala, 

una vez que se desarrolle una 
tabla de nueve causas que se 
ha elaborado, realizaremos su 
inauguración oficial a contar 
de las 13 horas, con la presen-
cia de las más altas autorida-
des comunales y provinciales, 
quienes le darán el realce que 
un evento de esta naturaleza 
se merece.

Esperamos que la comuni-
dad jurídica y la ciudadanía 
en general de esta impor-

tantísima zona de la Octava 
Región, entienda que estamos 
abocados en lograr una des-
centralización real de nuestro 
Poder Judicial y que acciones 
como las que materializamos 
apuntan, precisamente, en ese 
sentido.

También, consideramos 
importante que el tribunal 
de alzada comparta con los 
jueces locales el quehacer dia-
rio de sus labores judiciales, 
constituyendo así un apoyo a 
un trabajo conjunto por una 
justicia mejor.

Es importante resaltar que 
además de la Sala itinerante, 
continuamos trabajando 
arduamente en el proyecto de 
Centro Judicial que dentro de 
los próximos años se edificará 
en Los Ángeles, ambas inicia-
tivas que pretenden mejorar 
el acceso a la justicia, reducir 
los tiempos de traslado y, en 
definitiva, favorecer a quienes 
son nuestra principal preocu-
pación: los usuarios.

Quién sabe si, incluso, 
esa nueva y moderna infraes-
tructura será el punto de ini-
cio para la concreción de un 
proyecto de ley que posibilite 
la tan anhelada Corte de Ape-
laciones de Los Ángeles. Sólo 
el tiempo lo dirá.
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Los temas que deberá resolver 
el ministro de Obras Públicas

Es hora de que el MOP del gobierno de Michelle 
Bachelet, comience a desembolsar recursos para 

llevar a cabo los proyectos que por décadas llevan 
esperando por avances.

El pasado martes, los 14 alcaldes de la provincia del Bío 
Bío, se reunieron en el club la unión junto al Gobernador 
y el diputado José Pérez. El objetivo era esperar la visita 

que realizaría relámpago el ministro de Obras Públicas, Alberto 
Undurraga a la zona para tratar diversos temas. Los ediles con 
carpeta en mano, esperaban que la autoridad asumiera algunos 
compromisos, que permitieran avanzar en esta materia.

Justamente, el fin de semana, un trabajador en Alto Bío 
Bío cayó por un precipicio de 60 metros y todo parece indicar 
que el estado de mantención y diseño en que se encontraba el 
viaducto eran altamente negligentes y absolutamente nadie, 
ni fiscalizadores ni los encargados de Vialidad, abordaron el 
tema con el fin de prevenir el accidente.

Ninguna autoridad del ramo ha dado la cara para enfrentar 
la situación que tiene hoy a una familia con la pérdida de un 
ser querido y del sustento del hogar.

Por otro lado, ya son muchos los años que se lleva hablando 
del paso Pichachén y de la carretera a Nahuelbuta, donde no se 
ve absolutamente ningún avance concreto que permita pensar 
en que se realizarán, incluso hay rumores que nos hace suponer 
que debido a la crisis económica en que se encuentra en país, 
estos proyectos podrían ser congelados.

La provincia de Bío Bío, ha tenido un crecimiento demo-
gráfico importante, que va de la mano de un impacto vial de 

consideración. Esto porque las familias hoy tienen incluso más 
de un vehículo y la saturación de las carreteras y calles es una 
realidad no sólo en esta zona sino que en varias localidades 
del país.

Mientras se continúan escuchando anuncios en la capital, 
lo cierto es que el sur de Chile necesita con urgencia inversión, 
como la que se realiza actualmente desde septiembre de 2013, 
en la Ruta a Cabrero, es decir, bajo la anterior administración.

Es hora de que el MOP del gobierno de Michelle Bachelet, 
comience a desembolsar recursos para llevar a cabo los proyec-
tos que por décadas llevan esperando por avances.

Se destaca las mejoras y las gestiones del gobernador y via-
lidad en materia de pavimentación rural, pero sin duda, que 
en cuanto a infraestructura, se está al debe.

Hoy, posiblemente, se logre concretar la visita del secretario 
de Estado a la capital provincial, donde debería poder reunirse 
con los alcaldes y finalmente, realizar algún anuncio.

La pavimentación de caminos y mantención de puentes, no 
sólo ayudarán en las mejoras del tránsito vehicular, sino que 
aportarán una mejor calidad de vida para la ciudadanía, que 
si bien comparado con la capital de nuestro país, es baja en 
población, los dividendos sociales que mejoren la calidad de 
vida serán muy amplios, especialmente cuando nuestra zona se 
caracteriza por cifras económicas desalentadoras y alta cesantía.

Responsabilidad social individual

Según cifras del Banco Mundial, en el año 2010 
se generaron 3,5 millones de toneladas diarias de 
basura, y que en el 2025 serán cerca de 6 millones 

de residuos los que dejaremos.
Una situación preocupante. Nuestras ciudades cre-

cen, así como la cantidad de artículos que consume cada 
persona, los cual incrementan los llamados residuos 
sólidos urbanos, los cuales se multiplican de manera 
exponencial. Ante este panorama, se necesitan urgentes 
políticas de gestión para poner un freno a una tendencia 
que amenaza la salud de todos los habitantes del planeta. 

En números del organismo, se indicó que cerca de 
3.000 millones de residentes generan una suma de 1,2 
kilos de basura por persona y día y que en el 2025 se 
estima que 4,3 mil millones de residentes generarán 

1,42 kilos de residuos diarios.
Por más que a los niños, se les inculque en los colegios, 

la conciencia de reciclar la basura orgánica e inorgánica, 
no existe una política clara de la recepción de los resi-
duos, ya que actualmente, estos terminen en basureros 
comunes. 

La escasa educación y conciencia de este tema, queda 
sin efecto ante la falta de políticas seguras que busquen 
anticiparnos a este problema, como sociedad debemos 
tomar conciencia de las consecuencias del consumo 
irresponsable. Debemos separar la basura, superar la 
obsolescencia programada, trabajar la contención del 
consumo, la responsabilidad social y una eficiente polí-
tica de gestión de residuos, para no llegar a tener mon-
tañas, pero de basura. 

LA VOZ DE LA PROVINCIA

¿Qué medidas implementarías para 
disminuir la delincuencia?

@Luis Pérez Rebajar la edad a los 15 años para la 
responsabilidad penal. Paren el cuento de que los jóvenes 
no saben lo que hacen. Lo mayoría de los delitos son 
cometidos por jóvenes que se les considera inimputables.

@Connyta Gómez Los militares a las calles y punto.

@Silvy Araneda Que los delincuentes que anden con 
menores de edad siendo cómplices de un delito paguen por 
lo que ha hecho ese menor de edad. Todos sabemos que 
los delincuentes andan con niños haciendo y deshaciendo 
porque saben que son inimputables. Lo mejor que debieran 
hacer es, ante un delito donde participen menores de edad, 
sea condenado el adulto.

@Nacimientotemoria con más atribuciones para las 
policía.

@paolaalvarez los carabineros y la PDI perdieron toda 
autoridad. Se parece a lo que vivió EEUU en los 90. En 
esa oportunidad el país de la libertad, entendió que los 
derechos son para quienes los respetan e implementó en 
plan Tolerancia Cero donde los delincuentes son detenidos 
y condenados por sus actos. Mejores leyes, más poder a 
las policías y a la justicia y sobre todo cárceles que no sean 
como hoteles.

@Ana Salvo la batalla estará perdida mientras la 
legislación chilena sea así. Se pueden implementar 
muchas fiscalizaciones y todo pero nada encerrará a los 
delincuentes.

Las opiniones y conceptos vertidos por los 
columnistas en nuestras páginas de redacción 
son de absoluta responsabilidad de sus autores y 
no necesariamente representan el pensamiento 
de La Tribuna.

LA DIRECCIóN

Ño Panta

diariolatribuna@latribunacl www.latribuna.cl
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Cartas al Director

Tu opinión nos importa. Envíanos tus 
cartas al director o foto denuncia a 
director@latribuna.cl

Foto del Lector

El Escritorio

AgrAdecimiento A cArAbineros

Señor Director:
Quiero manifestar mediante su prestigioso diario, mi muy 

sincero y público agradecimiento al cuerpo de Carabineros de 
Los Ángeles, por la extraordinaria labor realizada el trágico viernes 
13 de febrero con motivo del accidente de un helicóptero en la 
Hacienda San Lorenzo.

Entre las personas fallecidas en dicho accidente se encon-
traba mi amigo del alma, don Ítalo Zunino Muratori y por esas 
cosas del destino, fui testigo presencial del trabajo deferente, 
humano y respetuoso tanto de los oficiales  y sub-oficiales que 
en todo momento apoyaron y facilitaron el rescate y traslado de 
los fallecidos.

Lamento mi demora en expresar estos sentimientos, pero 
apenas ahora puedo sacar la voz por tan terrible desgracia.

Repito muy agradecido a Carabineros de Chile y creo en esto 
representar a toda la familia Zunino Besnier.

Claudio Silva Rojas

Un triste récord qUe hAy qUe revertir

Señor Director:
La semana pasada el último estudio de la Organización Mun-

dial de la Salud reveló que Chile ostenta un lamentable liderazgo 
en América Latina y El Caribe: el de mayor consumo anual de 
alcohol per cápita, con media en la región de 8,4 litros de alcohol 
puro por año.

El alcohol es factor causal en más de 200 enfermedades y 
trastornos, y de muerte, en particular en el grupo etario de 20 a 
39 años. También se ha determinado el vínculo entre el consumo 
nocivo y la incidencia de enfermedades infecciosas, tales como 
tuberculosis y el VIH/Sida.

Las políticas públicas que se adopten son claves para  revertir 
las patologías sanitarias y sociales que provoca el consumo exce-
sivo de alcohol. Entre las estrategias recomendadas está regular  
la  comercialización  de  las  bebidas  alcohólicas, en  particular,  
a  menores de edad;  controlar y restringir la disponibilidad de 
alcohol; promulgar normas apropiadas sobre la conducción de 
vehículos en estado de ebriedad; reducir la demanda median-
te mecanismos tributarios y de fijación de precios;  aumentar 
la sensibilización y el apoyo con respecto a las políticas; pro-
porcionartratamiento accesible y asequible a las personas que 
padecen trastornos  por abuso del alcohol;  y poner  en  práctica  
programas  para  disminuir  el  consumo peligroso y nocivo de 
bebidas alcohólicas.

De esta mayor incidencia, por cierto, se desprende un dato 
no menor, y es que Chile ha ganado en pocos años nuevos con-
sumidores de alcohol en exceso.

Rodrigo Goycolea
Docente Facultad de Ciencias de la Salud 

Universidad Central

FelicitAciones

Señor Director:
Felicitaciones a La Tribuna, a su equipo de trabajo por mante-

nernos informados de lo que pasa en nuestra comuna en distintos 
ámbitos. Soy nacimentano, saludos.

Luis Martínez

PerFomAq (Pozos ProFUndos) 

Señor Director:
Por intermedio de su sección Cartas al Director de Diario La 

Tribuna, quiero advertir a todos los agricultores de la provincia del 
Bío Bío, para que no utilicen los servicios y menos consideren en 
sus cotizaciones la empresa PERFOMAQ de Osorno para realizar 
sus pozos profundos, ya que, tuve la desagradable experiencia de 
esperarlos un año para perforar un pozo en mi propiedad, el cual, 
NO lo realizaron y siempre dando excusas que no se ajustaban 
a la verdad y fechas que nunca cumplieron, de esta forma me 
perjudicaron tremendamente por qué no pude participar en los 
Concursos de bonificación a la Ley de riego, dejándome incluso 
con el proyecto de implementación listo. La credibilidad de esta 
empresa no corresponde al marketing que hace, se vende bien, 
pero no ejecutan los trabajos comprometidos. 

Enrique Ramírez

los ProFesionAles

Señor Director:
Si eres mi mamá o una amiga de mamá o un neófito en mate-

ria futbolística, estás en lo correcto: la Copa Oro, esa cosa que 
pasan por la televisión de la que todos están hablando en redes 
sociales, es un evento igual a la lucha libre, donde tanto directivos 
como participantes y espectadores saben desde antes quién será 
el ganador.  

Incluso en el jardín de niños, cuando va a realizarse un torneo 
de cualquier cosa que ustedes imaginen, por decoro o decencia 
hacia los infantes, lo primero que se hace es un sorteo para ver 
quién se enfrenta a quién. Nimiedades como esta no existen en 
la Copa Oro. Tras bambalinas, una mano santa dictamina que 
Estados Unidos y México sólo pueden enfrentarse hasta el partido 
final. Entre líneas (o mejor dicho, en la cara) le dicen al resto de 
los participantes: “gracias por venir amigos centroamericanos y 
del Caribe, actúen con naturalidad, como ustedes saben hacerlo, 
o sea, mal; hagan lucir a nuestras dos bellas estrellas, necesitamos 
un desenlace apoteósico, hollywoodense, con la taquilla vendida”. 

Entonces, en pantalla, los hombres corbata, en vez de producir 
la película de acción del verano, terminan realizando un dramón. 
Los extras de la película, indignados por obvias razones, se rebe-
lan, le cortan la cabeza a uno de los protagonistas y al otro le dan 
una estocada de muerte. Sin embargo, habiendo tantos millones 
de dólares en juego, los hombres corbata le dicen al director de 
escena que haga su maldito trabajo, que para llevarse sorpresas 
mejor van al cine. 

México llega a la final gracias a uno de los atracos más desca-
rados en la historia del fútbol. La prensa le pregunta al capitán 
si por su cabeza pasó la idea de patear  afuera el penal que le 
regalaron, éste se sincera y declara que sí, pero que al final él es un 
profesional, además, si uno hace memoria, también le ha tocado 
estar del otro lado y ningún jugador contrario se tocó el corazón, 
a fin de cuentas esto es fútbol, a veces te da y a veces te quita, si 
era o no penal eso no era cosa suya. 

Si el mundo se tratara de no pensar, de acatar órdenes a ciegas, 
de evadir el contexto que nos rodea, debiéramos levantarle una 
estatua al señor capitán de México. Sin embargo, en el mundo 
real, toda actividad en la que nos desempeñamos debe y tiene que 
ser de nuestra incumbencia. De lo contrario, pasa lo que pasa: 
el soldado aprieta el botón que dispara un misil sobre la casa del 
terrorista que vive en una colonia llena de familias; el contador 
público cuadra las cuentas millonarias del funcionario público; 

el obrero de la empresa abre la llave de desechos tóxicos sobre los 
ríos; el periodista omite cifras y datos de sus reportajes que puedan 
incomodar al gobernador; narradores de televisoras patalean y 
exigen por dignidad que el capitán de México eche la pelota afue-
ra, pero al ver el balón mecerse al interior de las redes, gritan en 
automático el gol con sus redondas “o” repetidas hasta el infinito. 

No en balde Camus afirmó que todo cuanto sabía con mayor 
certeza sobre la moral y las obligaciones de los hombres, se lo 
debía al fútbol.

Rodrigo Solís
Autor de la novela Mala Racha 

VOTOS CONTABILIZADOS 100

LA RefORmA TRIBuTARIA TRAeRá...

7 Votos 8 Votos

78 Votos 7 Votos
más pobreza y 

desigualdad 78%

más recursos para 
avanzar en planes de 

gobierno 7%

más beneficios como 
educación gratuita 

7%

más evasión  8%

Fierro en lA cAlle

El lector @guillermonunezn nos escribió vía twitter 
para denunciar la existencia de un fierro que sobresale en la 
calzada ubicada en la esquina de Calle Tucapel con Colón, 
el cual puede ocasionar un accidente. 78%

8%

7%
7%

No olvides seguir votando en www.latribuna.cl

ENCUESTA

desPedidA

A Josefa Antonia Delgado 
Cea
(Q.E.P.D.)

Es invierno oscuro
y llueve, 
llueve Josefa…
No sólo sobre los techos entu-
midos de tu pueblo,
llueve aquí,
dentro de nuestro corazón 
humano.

Tu morena sonrisa
invadió nuestras vidas
con la alegría y la curiosidad
de una niña-mujer de doce 
años…

Arquitecta, creadora de mun-
dos:
los recreos eran eventos,
los pasillos viajes, 
las aulas países de fiestas,
y el timbre, el tirano 
que te obligaba a quedarte 
quieta.

Niña morena y ágil…

Llueve Josefa
y la tibieza de tu paciencia,
las almendras inquietas de tu 
rostro
y las delicadas mariposas con 
las que nos tocabas
cuando no podías esperar,
nos hacen falta…
Siempre estabas arreglando 
el mundo,
llenando los tiempos con 
palabras.
Delgada princesa 
siempre lista,
dispuesta y servicial, 
corriendo,
apurada contra el tiempo.

No tengo dudas, Josefa,
Dios adelantó tu Primavera…

Adiós, adiós pequeña,
acá nos quedamos todos y 
todas 
en pleno invierno,
despidiéndote
deseándote buen viaje
Princesa de los vientos,
Hada madrina de las amigas,
Emperatriz de la sonrisa.

Fabiola Riquelme Mora
Profesora Colegio Padre Alberto Hurtado, 

Los Ángeles
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iMPLEMEnTación DE LEÑErÍaS

Nueva etapa en proyecto para 
pequeños y medianos agricultores

A raíz de los buenos resultados que 
tuvo la iniciativa para implementar 
leñerías en Bío Bío, se cumplirá una 
segunda etapa.

En el marco de la visita 
que autoridades regio-
nales efectuaron en 

Los Ángeles, para dar cuenta 
del trabajo que están realizan-
do en pos del buen uso de la 
leña para calefacción.

La actividad fue en la leñe-
ría Jomar, que vende produc-
tos certificados, y que es parte 
de las acciones que se realizan 
para mejorar el estándar en el 
cual se está combustionando 
la leña, como es la comercia-
lización de leña seca, para 
que los comerciantes puedan 
mejorar su infraestructura y a 
la vez tengan acceso a capaci-
taciones en el ámbito. 

En este sentido, el seremi 
de Agricultura Rodrigo Gar-
cía, sostuvo que han venido 
trabajando en un proyecto 
para implementar leñerías en 
la Región del Bío Bío y que a 
raíz de esos buenos resultados 
se implementará una segun-
da etapa. “Se ha formulado 
un proyecto por un monto 
de 4 mil millones de pesos, 
con fondos aprobados del 
gobierno regional, donde el 
objetivo es que los pequeños y 
medianos agricultores hagan 
uso sostenible de los bosques 
y sea una actividad más ren-
table”.

Agregó que para el Minis-
terio de Agricultura, y espe-
cíficamente para Conaf, la 
producción de leña seca ha 
sido un eje estratégico, creó 
la unidad de dendroenergía 
a nivel nacional, y se han ido 
elaborando diferentes pro-
yectos, específicamente en 

esta región, “estamos imple-
mentando y finalizando un 
proyecto que cubrió 2.100 
hectáreas de bosque, donde 
a 245 agricultores se les dio 
asistencia técnica. En plan de 
manejo y producción de leña 
seca, se apoyó a 32 leñerías 
para distribución y comer-
cialización de ésta”.

Se hizo difusión para 
incentivar a los habitantes 
a usar leña seca, a raíz de los 
resultados es que ahora están 
formulando una segunda 
etapa.

Es así como esta carte-
ra, se suma a la campaña de 
gobierno, enfocada tanto en 
la producción como en la 
comercialización del recurso 
de calefacción.

En este sentido, Rodrigo 
García, reiteró el compromiso 
que tienen como Seremi de 
Agricultura, para aportar en 
la iniciativa, preocupándose 
de incentivar a los agricultores 
a ser parte de esto y trabajar 
en cumplir con las condicio-
nes óptimas de la leña, “más 
que el origen, lo importante 
es cumplir las condiciones de 
humedad, y  lo que nosotros 
estamos incentivando, es que 
sea menos de un 25%, los 
incentivos están orientados 

tanto a plantaciones y tam-
bién bosques nativos, por lo 
tanto lo importante es el tra-
tamiento que se le hace para 
que tengan los requisitos de 
sequedad, que se piden y que 
no contaminen”.

   
PROYECTO PARA 
AGRICULTORES

En tanto Daniel Cuevas, 
director regional de Serco-
tec, dio a conocer el fondo 
concursable para el Fomento 
a la comercialización de leña 
seca, para que los comer-
ciantes puedan mejorar su 
infraestructura y a la vez ten-
gan acceso a capacitaciones en 
el ámbito.

“Este fondo apoya a pro-
ductores o distribuidores de 
leña, en tanto que puedan 
mejorar su infraestructura en 
el tema del acopio y de secado 

de leña y también apoyo en 
el tema de capacitación, tene-
mos que generar condiciones 
empresariales, y también en 
los procesos de cómo se pro-
duce el secado más eficiente, 
para dar un mínimo de 25% 
de humedad”.

En relación a los requisitos 
básicos para postular, prime-
ro deben estar formalizados, 
tener iniciación de activida-
des, y en la página web de 
Sercotec tienen que llenar un 

formulario.
Los montos otorgados van 

desde los 8 millones por bene-
ficiario, y 18 millones si es que 
postulan asociativamente.

LEÑERÍA JOSMAR

El matrimonio conforma-
do por Rosa González y José 
Cifuentes Soto, comenzó con 
este negocio familiar hace 
más de 12 años, pensando en 
cómo aprovechar un terreno 
que tenían, pensaron que la 
mejor opción era comprar 
leña y venderla en invierno, 
fue así como empezaron. 

Luego, cuando comenzó el 
tema de la contaminación y 
las restricciones en el tema del 
uso de la leña que no reúne la 
humedad necesaria, decidie-
ron tomar conocimiento, y 
se incentivaron para hacer las 
cosas como corresponde pro-

yectándose en este proceso de 
establecerse en la venta como 
producto certificado.

“El año pasado nos aco-
gimos a subsidio de Conaf, 
fuimos favorecidos, nos 
dieron los materiales para 
construir el galpón, nosotros 
pusimos la mano de obra y 
de ahí partimos”, explicó José 
Cifuentes.

Actualmente, ofrecen leña 
de bosque nativo, aromo, 
sacos con astillas más delga-
das, hasta rollitos de encen-
dido rápido.

En relación a lo que ha 
significado para ellos ser 
beneficiados con este pro-
yecto, el matrimonio Gon-
zález Cifuentes expresó “para 
nosotros es importante, ser 
reconocidos por las autori-
dades, recibir visitas y felicita-
ciones por nuestro trabajo, es 
un tremendo estímulo.

millones por 
beneficiario.

Lo iMPorTanTE ES cumplir las condiciones de humedad de la leña, que sea menos de un 25%.

EL SErEMi DE agricuLTura, Rodrigo García, reiteró el compromiso que tienen para 
aportar en esta iniciativa, preocupándose de incentivar a los agricultores.

EL MaTriMonio gonzáLEz cifuEnTES, fue uno de los beneficiados con los Fondos 
concursables, certificándose en la venta de leña seca. 
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DiliGENciaS EFEcTUaDaS poR la Sip DE caRaBiNERoS DE YUMBEl

aDEMÁS DE oTRaS SEiS DE MaRiHUaNa

Carabineros decomisa 150 dosis
de pasta base en Yumbel Estación

PDI incautó cerca de 400 dosis
de cocaína base en el marco
de plan “MTO” 

De igual forma, efectivos policiales incautaron 
la suma de 160 mil pesos de dinero en efectivo 
y un teléfono celular con el que el detenido se 
contactaría con los clientes.

Se trató de dos procedimientos 
efectuados por la Brigada 
Antinarcóticos de Los Ángeles
y Chillán, respectivamente.

Cerca de 150 dosis de pasta 
base de cocaína fueron reti-
radas de circulación por 

efectivos de la Sección de Investi-
gación Policial de Carabineros de 
Yumbel.

El procedimiento se desarrolló en 
la localidad de Yumbel Estación y las 
diligencias investigativas, en torno 
al delito de microtráfico de drogas, 
culminaron con la fiscalización de un 
persona que trasladaba droga entre 
sus vestimentas para, finalmente, 
comercializarla en dicho sector.

Se trató de M.A.C.R., de 37 años, 
a quien se le encontró 40 gramos de 
pasta base de cocaína, lo que se tra-
duce en 150 dosis de dicha droga.

De igual forma, efectivos policia-
les incautaron la suma de 160 mil 
pesos de dinero en efectivo y que 

correspondería a la venta de droga, 
además de un teléfono celular en 
el que guardaría los números con 
quienes, posteriormente, realizaría 
la venta del estupefaciente.

M.A.C.R. fue puesto a dispo-
sición del Ministerio Público de 
Yumbel para su posterior control de 
detención en el Juzgado de Garantía 
de Yumbel.

El hombre registra antecedentes 
por los delitos de abigeato, hurto, 
receptación, maltrato de obra a cara-
bineros de servicio y lesiones.

La droga incautada fue debida-
mente analizada por personal del 
OS7 de Carabineros para, poste-
riormente, ser remitida al Servicio 
de Salud de Bío Bío.

El comisario de Carabineros de 
Yumbel, mayor Carlos Fernández, 
expresó que efectivos de la Sección de 
Investigación Policial de esta unidad 
continuará efectuando las diligencias 
necesarias respecto al microtráfico 
de droga.

Cerca de 400 dosis de 
cocaína base y otras 
seis de cannabis sativa 

fueron sacadas de circulación 
por detectives de la Brigada 
Antinarcóticos (Briant) de 
Los Ángeles y Chillán, en las 
localidades de Huépil y Bulnes, 
respectivamente.

En la comuna de Tucapel, 
el procedimiento se originó en 
virtud de una orden de inves-
tigar emanada del Ministerio 
Público de Yungay. Las diligen-
cias habrían establecido que 
una mujer estaría dedicándo-
se al microtráfico de drogas en 
una casa de villa Las Palmas de 
Huépil.

Tras efectuar una entrada 
y registro del inmueble, los 
detectives de esta unidad espe-
cializada incautaron cocaína 

base y marihuana.
El procedimiento culminó, 

además, con el decomiso de 35 
mil pesos de dinero en efectivo, 
aparentemente provenientes de 
la comercialización de este tipo 
de sustancias, y objetos utiliza-
dos en la dosificación y poste-
rior tráfico de drogas. 

Una mujer identificada 
como M.M.R.C., de 21 años, 
fue detenida luego de ser sin-
dicada como la persona que 
vendería la droga.

Las diligencias se enmar-
can en el plan de Microtráfico 
Cero (MT0), con la finalidad 
de generar una mayor seguridad 
en la comunidad.

“Como Policía de Investiga-
ciones de Chile, principalmente 
en la nueva política que tenemos 
respecto al combate del micro-

la DRoGa iNcaUTaDa por la SIP de Yumbel fue avaluada en 300 mil pesos, aproximadamente.

la DRoGa que se sacó de circulación fue valorada en más de 400 mil pesos.

María José Villagrán Barra
prensa@latribuna.cl

tráfico, hacemos un llamado a la 
comunidad a entregar informa-
ción a la Brigada Antinarcótico, 
a través del número de emergen-
cia 134, con la finalidad de sacar 
de los sectores donde ellos viven 
a estos microtraficantes que 
lucran con el daño hacia otras 
personas”, expresó el jefe de la 
Briant angelina, subprefecto 
Héctor Meza.

Agregó que gracias al traba-
jo que se está realizando con la 
comunidad, juntas de vecinos 
y otras entidades responsables, 
han podido efectuar varias ope-
raciones asociadas a microtráfi-
co, obteniendo respaldo de los 
habitantes quienes están infor-
mando a través del nivel 134.

En este contexto, “el llamado 
es a que sigan haciéndolo. La 
policía va a seguir realizando las 
investigaciones, va a judicializar 
todos los casos que lleguen y los 
resultados se van a ver pronta-
mente. Eso nos ayudará a que la 
percepción de inseguridad que 
existe en la actualidad, disminu-
ya”, expresó Meza.
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UNo DE ElloS SE ENcoNTRaBa cUMpliENDo aRRESTo DoMicilaRio

Tres personas fueron detenidas tras 
robar panadería en Santa Bárbara

Sólo uno de ellos 
registra, al menos, 
16 detenciones por 
diferentes delitos 
tales como violación 
de morada, hurto y 
riña, entre otros.

La madrugada de ayer, tres per-
sonas fueron detenidas por 
Carabineros tras robar una 

panadería emplazada en la comuna 
de Santa Bárbara.

Los hechos se originaron mien-
tras personal policial efectuaba 
patrullajes preventivos cuando, 
al llegar a la intersección de calle 
Camilo Henríquez con Teniente 
Merino, se percataron de que dos 

hombres y una mujer salían desde 
una panadería ubicada en el lugar.

De igual forma, Carabineros 
notó el desprendimiento de una reja 
de ingreso al negocio, constatando 
la flagrancia del delito de robo en 
lugar no habitado.

En una mochila, además, por-
taban varias especies asociadas a 
mercadería, las que habrían sido 
sustraídas desde el interior del local.

Las tres personas arrestadas fue-
ron identificadas como C.D.M.H., 
de 23 años, J.J.B.H., de 35, y 
C.O.C.B., de 19.

Al momento de ser detenido, el 
primero de ellos fue sorprendido 
cometiendo desacato ya que debía 
encontrarse cumpliendo con arresto 
domiciliario nocturno.

C.D.M.H. registra al menos 16 
detenciones por delitos como viola-
ción de morada, hurto, riña, robo en 
lugar no habitado, lesiones menos 
graves en el contexto de Violencia 
Intrafamiliar, daños y maltrato a 
obra de Carabineros.

J.J.B.H., mujer, registra causas 
por delitos de hurto, lesiones leves 

y riña, mientras que C.O.C.B., no 
mantiene antecedentes policiales 
por algún delito.

Los tres fueron puestos a disposi-
ción del Ministerio Público para su 
posterior control de detención. De 

igual forma, los antecedentes fue-
ron puestos en conocimiento de la 
Fiscalía de Los Ángeles.

loS TRES fUERoN puestos a disposición del Ministerio Público para su posterior control de detención.

fiScalÍa loGRÓ QUE lo coNDENaRaN

Ocho años de cárcel arriesga 
hombre que asaltó peaje de 
Nacimiento

En aquella oportunidad, llegó junto a 
otras dos personas no identificadas e 
intimidaron con un arma de fuego a los 
trabajadores de dicho lugar.

Ocho años de cárcel es 
la pena que arriesga 
un hombre tras ser 

declarado culpable por un 
robo con intimidación per-
petrado el 12 de diciembre 
de 2014, en la plaza de peaje 
emplazada en la Ruta 156, 
que conecta las comunas de 
Nacimiento y Santa Juana.

Durante el desarrollo 
del juicio, el fiscal Rodrigo 
Durán expresó que Humber-
to Cárdenas Cea, de 25 años, 
llegó en compañía de otras 
dos personas no identificadas 
e intimidaron con un arma 
de fuego a los empleados de 
dicha plaza de peaje.

En la oportunidad, se 
apropiaron de 2 millones 
de pesos, aproximadamente, 
dinero que sacaron de la caja 
fuerte de la oficina del jefe de 
turno y de las cajas recauda-
doras.

Cárdenas Cea fue arres-
tado en el marco de un 
operativo policial mientras 
conducía un vehículo y aún 
llevaba puesto un pasamon-
tañas utilizado para efectuar 

el atraco mientras los otros 
implicados lograron escapar.

El hombre fue declarado 
culpable por los jueces que 
componían la sala del Tribu-

nal de Juicio Oral en lo Penal 
de Los Ángeles y la lectura de 
sentencia será dada a cono-
cer al mediodía del próximo 
sábado.

la lEcTURa DE SENTENcia será conocida al mediodía 
de este sábado (imagen de referencia).
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aLcaLDE DE LaJa JOSÉ PinTO

“Los carabineros no pueden trabajar 
24 horas seguidas, los explotan”

La comuna 
registra un 
aumento de 
delincuencia, 
debido que 
-según el edil- 
los carabineros 
implementados 
con el Plan 
cuadrante el 
2013, hoy no 
están.

El tema delincuencia 
y seguridad ciuda-
dana se ha tomado 

la agenda de varios alcaldes 
de la comuna durante estas 
últimas semanas, tanto por 
hechos ocurridos, como por 
las distintas cifras que se han 
dado a conocer, esto sumado 
a la percepción ciudadana, 
respecto al incremento en la 
sensación de inseguridad. 

Según las estadísticas de 
Carabineros de Chile, los 
delitos que presentan un 
aumento importante duran-
te los cinco primeros meses 
de 2015, son robo con fuerza 
(6,8%), robo con intimida-
ción (4,7%) y robo en lugar 
no habitado (4,6%).

A nivel local, la comuna de 
Laja es una de las más afecta-
das por la incidencia de diver-
sos delitos, entre ellos, tráfico 
de drogas, violencia, así como 
también los robos. 

Actualmente, la comuna 
del papel cuenta con 29 efec-
tivos policiales, y según cál-
culos del propio alcalde, ésta 
debería contar con 34. José 
Pinto, máxima autoridad de 
Laja, tuvo duras palabras para 
evaluar la estrategia de segu-
ridad. “El Plan cuadrante en 
la comuna no ha funcionado 
para nada, y nosotros nos 
hemos preocupado como 

municipalidad de este tema, 
para ordenar el cuento, pero 
la verdad, no ha sido efectivo”.

Recalcó que existe una 
falta de personal, que no se 
condice con el anuncio rea-
lizado el 2013 por el propio 
subsecretario del Interior de 
la época. “Esto pasa, porque 
no se mantiene la dotación de 
carabineros. Se implantó el 
Plan cuadrante y la Subcomi-
saría no estaba acondicionada 
para mantener el número de 
efectivos, entonces tenemos 
un tremendo problema, 
tenemos como veinte carabi-

neros a disposición y segui-
mos sufriendo el flagelo de la 
delincuencia”. 

Agregó que en reiteradas 
ocasiones los efectivos poli-
ciales son llamados a otras 
comunas. “Hemos tenido 
una infinidad de accidentes 
y robos por lo mismo, por-
que los carabineros de Laja 
los sacan hacia otras comu-
nas, y es importante que la 
gente sepa, así como la Pre-
fectura, que los carabineros 
no pueden trabajar 24 horas 
seguidas, los explotan,ya que 

las cosas no funcionan así, 
el carabinero estresado, que 
trabaja demasiadas horas, no 
está haciendo un trabajo en 
buenas condiciones”.

Agregó que no correspon-
de realizar cálculos erróneos, 
sobre el número de dotación 
de personal. “No puede ser 
que dispongan de una can-
tidad de carabineros en una 
comuna y que después los 
saquen, ¿dónde está el senti-
do de mejorar un problema 
cuando al final de cuentas se 
agrava?, creo que no hubo 
una correcta planificación, 
y estamos muy preocupados 
de esto”.

Concluyó haciendo una 
reflexión sobre la ineficien-
cia del  sistema de Justicia. 
“La verdad es que estamos 
desprotegidos, porque el 
delincuente se burla, porque 
al final de cuenta la justicia no 
lo condena, yo no digo que no 
hayan presos, pero la verdad, 
es que Carabineros se esfuerza 
por agarrar a la gente y luego 

quedan libres, entonces hay 
una falla y no sé si no se apli-
ca la justicia o puede que sea 
necesario cambiar la ley”. 

YUMBEL EN 
AUMENTO

En la misma línea el alcal-
de de la comuna del santo, 
Jaime Gacitúa, concordó 
con su par lajino respecto al 
aumento de la delincuencia. 
“La apreciación que tenemos 
como  municipalidad, es que 
ha habido un aumento en las 
situaciones de delincuencia 
en la comuna de Yumbel, pero 
es una delincuencia importa-
da desde otras comunas más 
grandes, y en ese sentido, 
nosotros podemos destacar 
que el trabajo que hemos 
desarrollado en conjunto con 
carabineros, y con la PDI, es 
positiva, se han pesquisado 
casos importantes en los 
cuales debemos poner mayor 
atención”.

Consultado por la falta de 

dotación de personal policial 
que sufren otras comunas, 
Gacitúa indicó que, “noso-
tros tenemos una situación 
similar, sin embargo, debe-
mos reconocer que la dota-
ción de carabineros, al menos, 
durante las épocas y horarios 
importantes (fiesta de San 
Sebastián), está considera-
blemente aumentada en la 
comuna de Yumbel”.

De igual forma, hizo un 
llamado a los parlamenta-
rios en materia de seguridad. 
“Todas las acciones que hace-
mos como sociedad tendien-
te a garantizar la seguridad 
de nuestras comunidades, y 
sobre todo de las comunida-
des pequeñas que tenemos 
algunas situaciones tradicio-
nales, deben ser positivas y 
reforzadas, y en ese sentido, 
la participación de las policías 
y de las autoridades guber-
namentales es la detección y 
control de este tipo de situa-
ciones que es absolutamente 
necesaria”.

No puede ser, 
que dispongan 
de una cantidad 

de carabineros en 
una comuna, y 

que después se los 
saquen.

EL EDiL JOSÉ PinTO, indicó que el Plan Cuadrante no ha funcionado en su comuna.

En marzO DE ESTE añO, la comuna sufrió una fuerte riña 
callejera en el sector “Altos del Laja”, video disponible en www.
latribuna.cl
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Los usuarios de las 14 comunas 
también se verán beneficiados con la 
rebaja en electricidad domiciliaria, 
anunciado en la última Cuenta 
presidencial del 21 de mayo recién 
pasado.

TRAS ANUNCIO PRESIDENCIAL 

Rebaja en la cuenta de electricidad 
beneficiará a todas las comunas 
de la provincia

Durante la Cuen-
ta anual del 21 de 
mayo, la Presidenta 

Michelle Bachelet anunció el 
concepto de equidad tarifaria 
domiciliaria, el cual contem-
pla rebajas en las cuentas de 
electricidad a todas aquellas 
zonas que superen el 10% 
promedio nacional. Entre 
las comunas anunciadas en la 
fecha, se nombró a Alto Bío 
Bío, Santa Bárbara y Antuco, 
además de Coronel, Huasco, 
Quillota, Puchuncaví, Col-
bún, San Clemente, Tocopilla 
y Mejillones.

La medida busca regular 
las escandalosas diferencias 
que sufren las comunas más 
pequeñas o más alejadas ven 
cómo la cuenta de electrici-
dad, tanto domiciliara como 
de empresas, supera largamen-
te el promedio nacional, lle-
gando incluso a ser superior al 
80% y más por sobre la media 
nacional.

De esta manera, la seremi 
de Energía, Carola Vene-
gas, explicó los alcances del 
proyecto, el cual aumentará 
considerablemente el número 
de ciudades en nuestra zona. 
“Todas las comunas de la pro-
vincia del Bío Bío están sien-
do positivamente impactadas 
por el anuncio de la presiden-
ta Michelle Bachelet, que ya 
fue presentado al Parlamento 
como proyecto de ley”.

Detalló los conceptos que 
incluye la medida. “Se con-
templan dos elementos, uno 
es el concepto de equidad 
tarifaria, ya que actualmente 
todas las comunas pagaban un 
precio diferente de electrici-
dad en función de una inversa-

lidad proporcional de su can-
tidad de habitantes, entonces 
la que tiene más habitantes 
paga menos, y la que tiene 
menos habitantes paga más, 
tiene que ver porque la tarifa 
está explicada 100% por ran-
gos de mercado, y nosotros 
creemos que el mercado no 
es el que tiene que explicar 
todas las situaciones”.

Agregó que hay elementos 
sociales que se debe considerar 
a la hora de calcular la tarifa. 
“Hay elementos sociales que 
a nosotros nos interesa, y que 
por lo tanto, el ministerio 
se ha hecho cargo de esto, a 
través de la modificación de 
la fórmula con la que se cal-
cula la tarifa, esto impacta de 
manera positiva en casi todas 
las comunas de la región y en 
todas las comunas de la pro-
vincia”. 

Consultada la seremi de 
Energía, por la fecha estimada 
de las rebajas en las cuentas, 
indicó que, “nuestra tarea, por 
así decirlo, era hacer entrega 
de este proyecto de ley, lo 
cual ya se cumplió, es decir, 
que nuestros plazos ya están 
listos y ahora tiene que llevar-
se la consiguiente discusión 
parlamentaria, por lo tanto, 
debemos esperar que sea el 
Parlamento el que se pronun-
cie, pero siempre hemos visto 
que los parlamentarios han 
evaluado de manera positiva 
la medida, ya que ven que esto 
va a tener un impacto signifi-

cativo en el presupuesto fami-
liar, así que esperamos que el 
trámite se realice pronto y se 
vea reflejado en las boletas”. 

Por otra parte, la iniciati-
va legal propuesta también 
incluye una medida compen-
satoria en caso de comunas 
que tengan dentro de sus 
límites, plantas generadoras 
de electricidad, haciendo un 
aporte significativo al Siste-
ma Central de Electricidad 
y que hasta ahora no tenía 
compensación alguna.

CONOCER 
DETALLES

Esteban Mondaca, inge-
niero de la firma Coenergía 
valoró el anuncio, sin embar-
go, explicó que es necesario 
poder conocer los detalles 
de la medida. “El anuncio 
ha sido bien valorado desde 
todos los sectores, ya que va 
en directo beneficio de la 
ciudadanía que actualmente 
tiene que pagar un alto costo 
en sus cuentas, pero de igual 
forma, resulta esencial cono-
cer el mecanismo técnico de 
implementación y la oportu-
nidad para ejecutar los anun-
cios a fin de poder estimar los 
efectos, tanto en los clientes 

como en las empresas, ya que 
eso puede generar ciertos 
espacios de incertidumbre”. 

CORONEL 
DECEPCIONADO

Durante los primeros 
días de julio, el alcalde de 
la comuna del carbón, Leo-
nidas Romero, se manifestó 
molesto y decepcionado tras 
reunirse con el ministro de 
Energía, quien le aseguró que 
sólo a mediados de 2016 se 
podrá definir el monto de la 
rebaja en las cuentas de elec-
tricidad, las cuales no supera-
rán el 20%.

Las declaraciones del 
administrador municipal, se 
enmarcaron tras un encuen-
tro con el titular de la cartera, 
en donde indicó que “fue sólo 
un anuncio, ya que a media-
dos de 2016 recién se conoce-
rán los detalles del proyecto”, 
sumado a que la rebaja no será 
de un 50% como lo aseguró 
el ministro en Coronel hace 
unos meses, sino que no 
superará el 19%, pese a que 
la comuna de Coronel cuenta 
con las centrales termoeléc-
tricas a carbón, Bocamina, 
y Bocamina II de Endesa, y 
Santa María, de Colbún.

Rebaja NO será 
de un 

como lo aseguró 
el ministro en 
Coronel hace 
unos meses

sino que no 
superará el

UN 23 POR CIENTO del total de las comunas a nivel nacional experimentarán caídas tarifarias 
que oscilan entre el 1,7 y 33,1 por ciento.

LA SEREmI DEL RAmO, Carla Venegas, indicó que existirá la llamada “equidad tarifaria”.
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LUcianO FUEnTES rOMÁn

Persisten las dudas
en torno a la 
muerte de su hijo 
en Isla Quiriquina

Desde la Armada se les entregó su 
versión de los hechos: su hijo Luciano 
Fuentes Ovalle (19), habría muerto por 
ahorcamiento. Pero esta conclusión 
sólo despertó la  incertidumbre en la 
familia.

El pasado 10 de mayo, al 
interior de las depen-
dencias de la escuela 

Alejandro Navarrete Cister-
na de la isla Quiriquina, en 
Talcahuano, encontraron el 
cuerpo sin vida de Luciano 
Fuentes Ovalle (19), oriundo 
de Los Ángeles, quien según 
la versión oficial entregada se 
habría suicidado.

Ya se cumplirán tres meses 
de la muerte del joven, y su 
familia aún sigue con muchas 
dudas en torno al episodio, y 
están empeñados en aclarar la 
verdad de los hechos, y por vía 
judicial establecer responsa-
bilidades, al poner en tela de 
juicio la versión entregada por 
la Armada de Chile.

El padre del grumete, 

Luciano Fuentes Román, 
enfatizó que lo único que les 
ayudará a mitigar el dolor y 
vivir el duelo, será conocer 
lo que realmente ocurrió ese 
domingo 10 de mayo, y por 
qué se desencadenaron los 
episodios. “Mi hijo falleció en 
instancias muy extrañas y no 
aclaradas, siendo parte de la 
escuela, su muerte a nosotros 
nos ha causado desde el pri-
mer momento mucha incerti-
dumbre con respecto a cómo 
murió, que es lo que yo hoy 
estoy trabajando con mi fami-
lia, para que la Armada nos 
responda y nos diga la verdad 
de lo que pasó, no creemos en 
la versión oficial, y tenemos, ya 
pasado este tiempo, muchas 
dudas”.

LOS ERRORES
Y EL SEGURO

Desde el deceso de Lucia-
no, se dieron un serie de extra-
ños episodios y un inexacto 
actuar de la Armada, dijo 
Fuentes, quien además, agre-
gó la falta de apoyo hacia la 
familia de quien era parte de 
su “familia militar”.

“La Armada no respondió 
absolutamente nada, mi hijo 
quedó exento de seguros, 
tuvimos que correr con los 
gastos del fallecimiento de 
mi hijo, la Armada después 
de varios errores, intentó asu-
mir los costos fúnebres, pero 
de ahí ya nos tocó a noso-
tros todo lo que es el resto, 
específicamente lo que es el 
cementerio”.

Luego de la muerte del 
grumete, Fuentes cuenta que 
se le confirma que había un 
seguro y que no iba a tener 
problemas, “después de haber 
solicitado ingresar a la isla a 
las 12 del día me aparecen 
con que no, que no había 
seguro, que él no era de esos 

FaMiLia dEL grUMETE fallecido en Isla Quiriquina, agotarán todos los medios para esclarecer 
la verdad.

Mañana SE rEaLizarÁ una peña folclórica solidaria, para reunir el dinero que les permita financiar 
una investigación judicial. 

seguros, no terminó allí, en 
ese momento tuve que tomar 
la decisión, pedir ayuda entre 
amigos, colegas para poder 
buscar una solución de los 
gastos fúnebres, solucioné ese 
problema, me vine a los Ánge-
les. Estábamos en el velatorio, 
y me llaman desde el Parque 
del Recuerdo, diciéndome 
que la Armada correría con 
los gastos del cementerio, a las 
11 de la mañana del día 12 me 
llaman y me dicen que no, que 
ellos no pueden pagar el gasto 
del cementerio, eso hacía más 
dolorosa la situación, yo hasta 
el día 13 no tenía cómo sepul-
tar a mi hijo”.

Hasta ahora, la Armada se 
avala en que a Fuentes Ovalle 
no le correspondía el seguro, y 
la respuesta que se le dio a su 
padre, fue que el joven debe-
ría haber tenido por lo menos 
dos años de imposiciones. “Es 
imposible que a un alumno 
de la escuela le pidan esa can-
tidad de tiempo. Cuando La 
Armada los recibe, dice que 
son hijos nuestros, son de la 
Patria, nos pertenecen, los 
vamos a cuidar como si fue-
ran nuestros propios hijos, y 
de eso… nada”.

Fuentes Román, asegura 
que ese tema aún no se ha 
realizado, pues hace pocas 
semanas conversando con las 
madres de algunos grumetes, 
recién le estaban pidiendo el 
carnet para activar el tema de 
los seguros. “Se supone que 
es una escuela de formación 
técnica, por lo tanto, ellos tie-
nen desde el momento que los 
niños ingresan, porque cuan-
do vienen a los liceos a pro-
mocionarse, ellos hacen una 
promoción muy buena, y del 
futuro que les ofrece la escuela 
y una carrera uniformada al 
interior de la Armada. Hasta 
el día de hoy hay niños pidien-
do la baja, cómo es posible 
que 900 niños se vayan ilusio-
nados con un sueño, y después 
comiencen a pedir la baja, hay 
algunos que están al borde de 
volverse locos”, detalló el afli-
gido padre.

“LA ARMADA 
VULNERÓ NUESTROS 

DERECHOS COMO 
PERSONA Y 
FAMILIA”

La familia Fuentes Ovalle, 
hoy no vive, sobrevive. Están 
destrozados, el padre de familia 
dijo que “la muerte de mi hijo 
nos destrozó como núcleo 
familiar, mi hija tuvo que con-
gelar la universidad, cosa que 
fue una difícil decisión, prin-
cipalmente por el tema econó-
mico y por haberse ausentado 
muchas veces de clases, mi hija 
menor también está sin volver 
a estudiar, y nosotros estamos 
despedazados”.

En estos casi tres meses, 
Luciano ha tenido que viajar 
mucho buscando una respues-
ta, enfocado en seguir hasta las 
últimas para dar con la verdad. 
Cuenta “la Armada vulneró 
todos nuestros derechos como 
personas y familia, siendo una 
gran institución”.

A todo lo que han tenido 
que pasar, Fuentes explicó que 
en un momento la Fiscalía 
naval le entregaría acceso a la 
carpeta investigativa del caso, 
con lo que él vio por primera 
vez una respuesta favorable de 
parte de la institución, pero 
nuevamente, pasa el tiempo, 
y no pude tener el acceso a 
dichos documentos, “20 días 
atrás me salen con que no, y que 
la única forma de tener acceso a 
la carpeta investigativa, tendría 
que ser con patrocinio de un 
abogado”.

Esta, y muchas aristas, han 
llevado a la familia del grume-
te a aumentar cada vez más las 
dudas y desconfianza sobre la 
verdad en torno a la muerte 
de su hijo. Tampoco son los 
únicos, confidenció Luciano 
Fuentes Román, “los padres 
de un joven que también había 
fallecido ocho meses antes que 
mi hijo, cuando supieron lo 
de Luciano, inmediatamente 
se contactaron con nosotros, 
nos juntamos, y mantenemos 
la misma idea, la Armada nos 
ha mentido no sólo a mí como 

familiar, a los otros casos ante-
riores también”. 

LA LUCHA
POR LA VERDAD

El padre del fallecido gru-
mete angelino manifestó, que 
necesitan llegar a todas las ins-
tancias para saber qué ocurrió 
con su hijo en la Isla Quiriqui-
na, con lo que esperan encon-
trar la tranquilidad y fuerza 
para retomar sus vidas.

“Voy a luchar por buscar la 
verdad, no quiero nada más, 
ni recompensas económicas, 
y que ya no lo hicieron, no me 
van a devolver a mi hijo, pero 
si con la verdad, vamos a saber 
nosotros cómo murió, vamos 
a poder reconstruir nuestras 
vidas”.

Luciano Fuentes dijo que 
están empeñados en reunir el 
dinero que les permita finan-
ciar una investigación judicial, 
por lo que invitaron a la comu-
nidad a sumarse y colaborar 
con una Peña Folclórica, que 
realizarán este viernes, a partir 
de las 21 horas, en el recinto 
Socabío.

Aprovechando de agradecer 
a todos quienes los han apoya-
do desde el principio y hasta 
ahora, Fuentes convocó a toda 
la comunidad a participar de 
la actividad “nosotros no tene-
mos experiencia en realizar una 
peña, pero la gente que va sé que 
está convencida en ayudarnos, 
sabe y conocieron a Luciano y 
nos quieren ayudar. Confiando 
en que el día 31 nos va a ir bien, 
no queremos nada para noso-
tros como familia, sino que 
para la causa de nuestro hijo”.

Con lo que se reúna en 
la actividad, y esperando a la 
petición de la familia de efec-
tuar una segunda autopsia a su 
hijo, se va a ayudar según lo que 
arroje el nuevo procedimiento, 
hasta llegar a la verdad.

Nosotros como padres, 
extrañamos sus abrazos, sé 
que está bien, pero sólo pido a 
Dios encontrar la verdad, y que 
descanse tranquilo”, concluyó 
Luciano Fuentes Román.



Los Ángeles, jueves 30 de julio de 2015

www.latribuna.cl 11Comunas

34 FamILIas DE QuILLECo 

ConTÓ Con PaRTICIPaCIÓn DE 14 Comunas DE BÍo BÍo

Tucapel realizó Encuentro Provincial de la Discapacidad

Beneficiados egresan de programas
de Habitabilidad y Autoconsumo

Actualmente, se 
está a la espera 
de firmar este 
convenio para 
los años
2015 – 2016.

Todo ello fue organizado por el Servicio de 
Salud Bío Bío y la corporación edilicia, a través 
de su departamento comunal.

La localidad de Tucapel fue la 
anfitriona del encuentro de la 
red provincial de la discapaci-

dad, actividad mensual que reunió a 
representantes de diversas institucio-
nes relacionadas con esta temática.

Todo ello fue organizado por el 
Servicio de Salud Bío Bío y la corpo-
ración edilicia a través de su depar-
tamento comunal.

La actividad fue encabezada por 
la directora regional de Senadis, 
Sandra Narváez, y el alcalde de la 
comuna de Tucapel, José Antonio 
Fernández, además de otros invita-
dos como la concejala Dina Gutié-
rrez y la directora comunal de Salud, 
Fabiola Soto, entre otros.

El objetivo de la jornada, que 
agrupa a distintas organizaciones y 
personas que viven bajo situación 
de discapacidad, busca avanzar en 
desarrollar políticas inclusivas para 
fomentar la integración social.

Ello se expresó a través de distin-

tas intervenciones y exposiciones de 
personeros del Servicio de Salud en 
cuanto a los avances y apoyos que 
se han realizado por comunas, así 
como el detalle de los proyectos en 
ejecución que la municipalidad de 
Tucapel ha liderado.

Así fue como mencionaron los 
alcances del Centro de Atención 
Diurna para el Adulto Mayor, el 
proyecto de integración laboral para 
personas con discapacidad intelec-
tual, la red comunal de aulas hospi-
talarias, el centro de rehabilitación 
comunitario en Huépil y un repaso 
de la normativa vigente para la cons-
trucción de obras y edificaciones, 
todo ello expuesto por profesionales 
de la Dirección Comunal de Salud 
y Secplan.

Los participantes también tuvie-
ron la oportunidad de trasladarse 
y conocer in situ el desarrollo del 
proyecto de inclusión laboral ubi-
cado en Tucapel, donde la terapeuta 

Un total de treinta y 
cuatro familias de 
Quilleco, pertene-

cientes a los programas de 
Habitabilidad y Consumo, 
recibieron una serie de capa-
citaciones e insumos orien-
tados a mejorar su calidad 
de vida.

El salón parroquial de la 
comuna precordillerana fue 
el lugar escogido para reali-
zar el cierre de la iniciativa, 
ceremonia encabezada por 
el alcalde, Rodrigo Tapia, en 
compañía de concejales; del 
representante del Ministerio 
de Desarrollo Social del Bío 
Bío, Víctor Silva, beneficia-
rios e invitados especiales.

El programa Autoconsu-
mo alcanzó una inversión 
total de $9.600.000 y bene-
fició a 20 familias de toda la 
comuna, quienes recibieron 
el apoyo técnico y social del 
equipo municipal. Además, 

EL oBjETIvo de los programas es mejorar la calidad de vida de las familias beneficiadas.

La Comuna DE TuCaPEL fue la anfitriona del encuentro de la Red provincial de la Discapacidad.

se implementaron tecnolo-
gías de invernadero y galli-
nero. 

Todo ello a fin de cumplir 
con el objetivo de este pro-
grama y que apunta a con-

tribuir a la adquisición y/o 
fortalecimiento de hábitos de 
alimentación y estilos de vida 
saludable, a través de la auto-
provisión de alimentos que 
complementen sus necesida-

des alimentarias mejorando 
las condiciones de vida de las 
familias beneficiarias.

El programa de Habitabi-
lidad, en tanto, contó con una 
inversión de $18.900.000. 

Con dichos recursos se con-
cretó un total de 14 solu-
ciones, consistentes en la 
ejecución de reparaciones y 
ampliaciones de viviendas, 
instalaciones y reparaciones 

de servicios sanitarios, repa-
raciones eléctricas y entrega 
de equipamiento (camas y 
vajilla).

De igual forma, el pro-
grama realiza talleres de 
Promoción de Hábitos cuya 
finalidad es potenciar el cui-
dado, mantención, higiene y 
prevención en los hogares.

En este contexto, Tapia se 
mostró muy conforme con 
la mejora en la calidad de 
vida de las 34 familias que 
recibieron ayuda por parte 
del Ministerio de Desarro-
llo Social y con seguir con el 
convenio para ir en ayuda de 
las familias más vulnerables 
de la comuna el próximo año.

Por su parte, el represen-
tante del Ministerio de Desa-
rrollo Social, Víctor Silva, 
expresó que estos programas 
garantizan un derecho e invi-
tó a las familias a cambiar el 
concepto de beneficio y bene-
ficiario, instando a los veci-
nos a utilizar estas herramien-
tas que le permitirán mejorar 
la calidad de vida.

Actualmente, se está a la 
espera de firmar este con-
venio para los años 2015 
– 2016 con el objetivo de 
continuar sumando familias 
beneficiadas.

ocupacional y encargada de la eje-
cución, Priscila Castro, expuso los 
avances y cobertura de pacientes que 
diariamente acuden a este centro y 
que han obtenido notables avances 
tanto en su desarrollo personal como 
en su ámbito familiar.

Finalizado el encuentro, el jefe 
comunal realizó un positivo balan-
ce, destacando la participación de 
las 14 comunas de la provincia y 
teniendo en cuenta que Tucapel 
lidera varios procesos que fortale-
cen la red intersectorial en todos los 

servicios, trabajo que demanda tanto 
la participación de actores locales 
como la búsqueda permanente de 
recursos para financiar cada una de 
las iniciativas para cumplir así satis-
factoriamente con las expectativas 
de los usuarios.
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SOCIAL

Evento solidario de hip hop 
en beneficio de un angelino
E l domingo 26 de julio, 

se realizó un evento 
a beneficio de Víctor 

Troncoso, alias Vitro. El 
joven fue diagnosticado con 
un cáncer, lo cual motivó la 
realización de la actividad, 
que reunió a grupos de rap 
de la provincia, además de un 
grupo de Loncoche. 

Hasta el lugar llegaron más 
de 100 personas, que disfruta-
ron cada una de las bondades 
que los organizadores prepa-
raron para ellos, todo con el 
fin de ayudar a su amigo. 

Se efectuó en la sede social 
de la población Andina, en 
Los Ángeles, en la que se rea-
lizó venta de sopaipillas, cho-
ripanes y una rifa. Gracias a 
todos los esfuerzos, se logró 
alcanzar la meta, por lo que el 
dinero ayudará a costear parte 
del tratamiento que recibirá 
Víctor. 

Fotos: Alberto Zúñiga
Claudia Troncoso, Juan Troncoso, Laura Mulato y Solange Troncoso.

Denisse Pérez, Guillermo Francisco y María Luz Francisco. Óscar Uribe, Paulo Corcés, Tamara Corcés y Bastián Corcés.

Javier Mardones, Carla Obreque y Hers Villamán. Daniela Morán, Lidia Beltrán y Viviana Sandoval.

Carlos Avello, Maximiliano Cea y José Luis Oliva.José Cid, Jonathan Cid, Patricio Gajardo y Juan Levío.
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comunas

A pesar de ser un centro asistencial de 
baja complejidad, tiene las condiciones 
para atender a las familias de la 
comuna, lo que cumple con un anhelo 
de hace muchas décadas. 

El día de hoy será recordado por el regreso a 
clases de los estudiantes de establecimientos 
educacionales municipales de la comuna de 
Cabrero. 

Lo VIsITÓ EL InTEnDEnTE

Nuevo Hospital de Laja está listo para 
entregar atención a la comunidad

sEGunDo sEmEsTRE

Comienzan las clases en la comuna de Cabrero 
tras el paro docente

P  asaron más de cincuen-
ta años para que Laja 
pudiera tener un hos-

pital en las condiciones que 
una ciudad merece. Así quedó 
reflejado en la visita realizada 
al nuevo centro asistencial de 
esta comuna, la tarde del lunes 
27, por el intendente Rodrigo 
Díaz, junto a la doctora Marta 
Caro, directora del 
Servicio de Salud 
Bío-Bío, y el 
alcalde José 
Pinto, más 
parlamen-
tarios de 
la zona, e 
invitados; 
m o m e n -
tos en que 
p u d i e r o n 
c o n o c e r  e l 
moderno edificio 
e informarse de los últi-
mos movimientos de imple-
mentación, para su puesta en 
marcha el día 10 de agosto.

El Hospital de la familia y 
la comunidad, Dr. Juan Lobos 
Krause, es un centro asisten-
cial de baja complejidad, que 

atenderá a la población de 
Laja y San Rosendo estimada 
en unas 27 mil personas.

Tiene una superficie de 
6.726 m2, en tres niveles, un 
zócalo y dos pisos. Cuenta con 
34 camas, 14 box de consul-
tas, 4 sillones dentales, 2 box 
atención ginecológicos, 2 box 
de salud mental, servicios de 

apoyo clínico y área de 
administración.

L a b o r a -
rán en él, 8 

médicos y 
152 f un-
cionarios 
entre pro-
fesionales 
de la salud, 

administra-
tivos y técni-

cos paramédi-
cos. 

El intendente Díaz 
dijo que “lo relevante aquí 
no son los 10 mil millones 
invertidos, lo relevante aquí 
son las personas de Laja-San 
Rosendo, quienes van a tener 
un tratamiento con toda la 
dignidad que merecen al 

concurrir al hospital a recibir 
atención”, agregó la autoridad 
regional, que también agregó 
que el hospital es poseedor de 
una alta calidad, con espacios 
amplios, piezas con baños pri-
vados, un aumento conside-
rable en los espacios para que 
el personal pueda realizar su 
funciones en una infraestruc-
tura de primer nivel.

Por su parte, el alcalde José 
Pinto, mencionó que esperar 
hasta el 10 de agosto para su 
funcionamiento es una fecha 
muy cercana, más cuando se 

ha estado esperado casi sesenta 
años por un hospital, conten-
to por la comunidad, por una 
obra que hacía mucha falta. 

“Quedó de manifiesto 
que se han querido hacer las 
cosas bien, que se inaugurará 
cuando ya esté funcionando 
y esperamos la presencia de la 
Presidenta Michelle Bachelet, 
ya que en su periodo partió el 
poder concretar la obra”.

La Dra. Marta Caro, direc-
tora del Servicio de Salud Bío-
Bío, se refirió a los adelantos 
tecnológicos implementados 

en el nuevo hospital, como 
prestaciones de telemedicina, 
radiología digital entre otros, 
a lo cual se suma el recurso 
humano para entregar esa 
prestación, dijo además que 
como Servicio de Salud están 
muy contentos y orgullosos 
de esta infraestructura, fue 
un proyecto que se desarro-
lló totalmente en la Dirección 
del servicio y están llegando al 
final del proceso para entre-
garlo a sus usuarios.

El director del Hospital, 
Pedro Muster, precisó deta-

lles de la puesta en marcha 
del nuevo recinto, la cual se 
ejecutará entre los días 7 al 
9 de agosto, y que involucra 
el traslado provisorio de los 
hospitalizados a hospitales 
vecinos, como Yumbel o Naci-
miento, un par de días antes, 
mientras se realiza el cambio 
y estén instalados con todo el 
equipamiento funcionando, 
también que se haya produ-
cido la recepción sanitaria, así 
desde el lunes 10 comenzará 
la atención a pacientes en el 
nuevo Centro de Salud.

EnTRE EL 7 y 9 de agosto, se trasladarán provisoriamente pacientes a Nacimiento y Yumbel.

S  e inicia así el segundo semestre, 
de acuerdo al Programa regio-
nal del Ministerio, tras concluir 

este martes el paro docente.
El alcalde de Cabrero invitó a las 

comunidades educacionales a reto-

mar con entusiasmo y responsabi-
lidad el proceso iniciado en marzo. 
Reiteró el compromiso con la edu-
cación municipal, agradeció a los 
profesores la decisión de regresar a 
las aulas y pidió a los alumnos que 

asuman el semestre como un nuevo 
desafío en su formación.

Indicó que, además del acuerdo 
nacional de los docentes para con-
cluir el prolongado paro, ya había 
entregado él las garantías a los 

profesores de volver a clases con la 
mejor forma y trabajar desde ahora 
normalmente, con las adecuacio-
nes pertinentes para completar el 
año escolar.  Planteó que es preciso 
efectuar las recuperaciones, respe-
tando que se efectúe una eficiente y 
responsable tarea para cumplir con 
los objetivos de aprendizaje marca-
dos para este año. 

Añadió que el sistema municipal 
entrega la total garantía a padres, 
apoderados y estudiantes de que 
se cumplirá este segundo semestre 
lo mejor posible, para alcanzar las 
metas en planes de estudio y sus 
plazos.

El alcalde Gierke solicitó al Depar-
tamento de Educación municipal 

que confeccione un plan especial de 
reforzamiento a los octavos básicos 
y cuartos medios, para que comple-
ten adecuada y oportunamente sus 
planes, puesto que en ambos casos 
terminan antes el año escolar. 

Subrayó que nunca se suspendió el 
Preuniversitario Municipal, dirigido 
a preparar alumnos para la PSU en 
los liceos de Cabrero y Monte Águi-
la. “Al contrario, en este periodo del 
paro igual hubo clases”, afirmó.

En situaciones individuales, si 
surgen necesidades especiales en 
este semestre, se irá viendo caso a 
caso, porque la idea es que se desa-
rrolle el proceso con tranquilidad 
y compromiso de las comunidades 
educacionales, concluyó el edil.

La auToRIDaD comunaL confirmó que el preuniversitario para Cabrero y Monte Águila nunca se dejó de dictar.
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Más inforMación en colo – colo 464 los ángeles / teléfono 043 2311040

Guardias de Seguridad para condominios, 

empresas, faenas de construcción, etc. 

para toda la provincia de Bío Bío

Celular: 42482044

Correo: contacto@genseguridadprivada.cl
www.genseguridadprivada.cl

Gabriel Carmona A.
+56 9 658 824 56

gabriel@carmonayasociados.cl

Marisol Valderrama V.
+56 9 570 369 55

marisol@carmonayasociados.cl

Angelo Castillo S.
+56 9 736 579 02

angelo@carmonayasociados.cl

Colo Colo 235 Los Ángeles

Pollonas y Braseros

Cenas y Eventos  *  Menús ejecutivos
Viernes y Sábados: Música en vivo

Karaoke y bailable

Pollonas y Braseros

Colo Colo 235  Los Ángeles
Reservas al fono 43-2320058

Telefonos: 2342420 - 2322474 
O’Higgins 234 Los Ángeles Feliz Día Papá

increiBles
Beneficios 
Dentales

fono: 78557113, 43-2540367 costanera Quilque sur 871 
villa Mirador de los andes

www.kerkinesiologia.cl -e-mail:  Ker.kinesiologia@gmail.com

convenios con fonasa e isapres
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Requisitos paRa 
publicaR en 

clasificados 
de diaRio

 la tRibuna

avisos 
gRatuitos: 

Los avisos de particula-
res que incluyan hasta 10 
palabras (se ofrece para 
trabajar, compra-venta 
de electrodomésticos en 
general).

avisos pagados: 
Aviso con letra total-

mente ennegrecida $300 
+ I.V.A por palabra por 
2 días. (máximo 10 pala-
bras) adicional $200 + 
I.V.A.

Primera palabra enne-
grecida $300 + I.V.A. 
por 1 día (máximo 10 
palabras)

Los avisos  prove-
nientes de empresas y/o 
prestadores de servicios 
en general son cance-
lados. Así también los 
que generen ingresos al 
avisador por concepto 
de: arriendos, pensio-
nes, venta de vehículos, 
leña,etc.

CUPÓN AVISOS

jueves 30 de julio de 2015

Nombre:

R.u.T.:

Fono:

dirección:

Ciudad:

Tratar

dATos PeRsoNAles

fases de la luna santoral
Hoy: Abdón y SenénNUEVA

15 de julio
CRECIENTE
24 de julio

LLENA
1º de julio

MENGUANTE
8 de julio

clasificados

90 deportes y 
pasatiempos

95 varios

40 Motos y bicicletas

50.2 empleos
Buscan

50.1 empleos
ofrecen

20.2 Propiedades
Arriendan

10 vehículos

20.1 Propiedades
venden

Vendo bicicleta 
elíptica practicamente nueva 
con pantalla $70.000. Tratar 
51271099

Vendo camioneta 
SsangYong doble cabina 

año 2010, automática, full 
equipo. $7.750.000. Fono 

79702160

Se Vende camión 
nuevo Yuejin, 2014, carga 
3000 kg. $14.740.000, fono: 
73778531

Vendo daihatSu 
Max Coure 1980, pape-
les al día $580.000. Tratar 
54218871

Se Vende Fiat Punto 
año 1997 papeles al día, 
fono 79755034

Vendo caSa 
Villa Las Tranqueras “gran-
de”, fono 91928329

Se Vende bicicleta 
Gama cruiser hombre color 
verde vintage, excelente esta-
do. Tratar 77897641

10 VEHÍCULOS
20 PROPIEDADES URBANAS
30 PROPIEDADES AGRÍCOLAS
40 MOTOS Y BICICLETAS
50 EMPLEOS

60 COMPUTACIÓN, VIDEO Y AUDIO
65 TELÉFONOS
70 FORESTAL Y AGRÍCOLA
75 CONSTRUCCIÓN
80 SERVICIOS

85 ARTÍCULOS DEL HOGAR
90 DEPORTES Y PASATIEMPOS
95 VARIOS NO CLASIFICADOS

arriendo departamento 
en sector Pedro lagos, 

valor $210.000 mensuales. 
Fono 97000873

Se oFrece Señorita 
buena presencia para tra-
bajar en ventas y promo-
ciones, con experiencia, 
responsable y trabajadora, 
disponibilidad inmediata. 
Tratar 90618005 / 91928329

Se oFrece nana 
para labores de casa y cui-
dados de niños de 9 a 15 ho-
ras. Tratar 72638703

atención cazadores 
cachorros Setter inglés 

$90.000 conversable, únicos 
en los Ángeles. 82033350

Se oFrece joVen 
para cuidar niños, media 
jornada o por horas. Tratar 
82550940

Se oFrece ProFeSora 
de religión católica con 
postítulo de religión y mo-
ral, postítulo en proble-
ma de aprendizaje. Tratar 
90714474

Se oFrece joVen 
con título profesional de 
contador con mención en 
computación y logística, li-
cencia de conducir clase B, 
vendedor, cajero. Correo 
victormpg07@hotmail.com. 
Tratar 87821874 / 76279405

Se oFrece educadora 
de párvulos para trabajar en 
jardín (sala cuna o niveles 
medios) disponibilidad in-
mediata. Tratar 72011263

Se oFrece ingeniero 
en administración con dis-
ponibilidad inmediata. Tra-
tar 75962747

Se oFrece maeStro 
eléctrico para trabajo en do-
micilio, con licencia clase B. 
Tratar 90860065

Se oFrece Señora 
para cuidar niños, hacer la-
bores de casa disponibilidad 
inmediata, de lunes a vier-
nes de 9 a 15 horas. Tratar 
57729628

Se oFrece nana 
para trabajar en Santiago o 
niñera. Tratar 42596439

Se oFrece Señora 
para trabajar martes y jue-
ves de 9 a 12 del día. Tratar 
62243494

baño tu Perrito 
desparasito, corto pelo, lim-
pio oídos, transporte inclui-
do. Tratar 87097792 / 43 
2543256

Vendo cachorroS 
Gran Pirineo, perros ovejeros 
inscritos. Tra tar 77897641

Vendo eStuFa 
Toyotomi 6,3 lts. $80.000, 
rango de calefacción es 40 a 
82 m2. Tratar 78707706

Vendo un cilindro 
de gas de 15 kgs, valor 
$22.000. Tratar 53180344

Vendo cuna bebeSit 
$15.000. Tratar 78707706

Se arrienda letrero 
para publicidad entrada a Los 
Ángeles, cerca Tur Bus de 3 x 5. 
Tratar 78311800

comPro ParachoqueS 
trasero Ford Escort 88, dos 
puertas. Tratar 82678847

Vendo eStuFa 
a gas 15 kg con regulador nue-
vo $50.000. Tratar 78707706 

empresa de climatización 
busca ayudantes y técnicos 

con experiencia, cV a: 
mariabarrientosbustos@

gmail.com

buSco trabajo 
jornal, junior, alarife y gar-
zón. Tratar 88307515

Se neceSita Secretaria 
con conocimientos en 
computación. Tratar  
43-2314787
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Avisos Económicos Indicadores
UTM - UTA - IPC

UTM 
(1)

UTA 
(2)

Indice de 
Precios al 
Consumi-
dor (IPC)

Variación Porcentual

Valor en 
puntos (6) 

Mensual 
(3) 

Acu-
mulado 

2014 (4) 

Ultimos 
12 meses 

(5)

2014
Febrero 41.181 494.172 102,18 0,5 0,7 3,4
Marzo 41.263 495.156 103,04 0,8 1,5 3,9
Abril 41.469 497.628 103,68 0,6 2,1 5,0
Mayo 41.801 501.612 104,03 0,3 2,5 5,4
Junio 42.052 504.624 104,08 0,1 2,5 4,8
Julio 42.178 506.136 104,32 0,2 2,8 4,7
Agosto 42.220 506.640 104,66 0,3 3,1 4,8
Septiembre 42.304 507.648 105,54 0,8 4,0 5,1
Octubre 42.431 509.172 106,64 1,0 5,1 6,1
Noviembre 42.770 513.240 106,66 0,0 5,1 5,7
Diciembre 43.198 518.376
2015
Enero 43.198 518.376  106,30  0,1  0,1 4,5 
Febrero 43.025 516.300 106,68 0,4 0,4 4,4
Marzo 43.068 516.816 107,35 0,6 1,1 4,2
Abril 43.240 518.880 107,97 0,6 1,6 4,1
Mayo 43.499 521.988 108,16 0,2 1,8 4,0
Junio 43.760 525.120 108,68 0,5 2,3 4,4
Julio 43.848 526.176
Agosto 44.067 528.804

U.F. - I.V.P.

FEcHA U.F. i.V.P.
jUlio 2015

01/07/2015 24.984,62 25.828,18
02/07/2015 24.986,28 25.830,17
03/07/2015 24.987,95 25.832,15
04/07/2015 24.989,61 25.834,13
05/07/2015 24.991,28 25.836,11
06/07/2015 24.992,94 25.838,10
07/07/2015 24.994,61 25.840,08
08/07/2015 24.996,27 25.842,06
09/07/2015 24.997,94 25.844,04
10/07/2015 25.001,96 25.847,31
11/07/2015 25.005,99 25.850,58
12/07/2015 25.010,01 25.853,85
13/07/2015 25.014,03 25.857,12
14/07/2015 25.018,06 25.860,39
15/07/2015 25.022,08 25.863,66
16/07/2015 25.026,11 25.866,93
17/07/2015 25.030,14 25.870,21
18/07/2015 25.034,16 25.873,48
19/07/2015 25.038,19 25.876,75
20/07/2015 25.042,22 25.880,03
21/07/2015 25.046,25 25.883,30
22/07/2015 25.050,28 25.886,57
23/07/2015 25.054,31 25.889,85
24/07/2015 25.058,34 25.893,12
25/07/2015 25.062,37 25.896,40
26/07/2015 25.066,41 25.899,67
27/07/2015 25.070,44 25.902,95
28/07/2015 25.074,47 25.906,23
29/07/2015 25.078,51 25.909,50
30/07/2015 25.082,54 25.912,78
31/07/2015 25.086,58 25.916,06

Agosto 2015
01/08/2015 25.090,61 25.919,34
02/08/2015 25.094,65 25.922,62
03/08/2015 25.098,69 25.925,90
04/08/2015 25.102,73 25.929,18
05/08/2015 25.106,77 25.932,46
06/08/2015 25.110,81 25.935,74
07/08/2015 25.114,85 25.939,02
08/08/2015 25.118,89 25.942,30
09/08/2015 25.122,93 25.945,58

(1) UTM = Unidad Tributaria Mensual
(2) UTA = Unidad Tributaria Anual (UTM x 12)
(3) Variación mensual : Corresponde a la publicada oficialmente por el INE en cada mes.
(4) Variación acumulada 2014: Corresponde a la acumulada a la fecha respecto del mes 

de Diciembre del año anterior.
(5) Variación Ultimos 12 meses: Corresponde a la variación de los últimos doce meses.

Los siguientes valores de la Unidad de Fomento (U.F.) y del Índice de Valor Promedio 
(I.V.P.) desde el 1 de noviembre de 2014 hasta el 9 de diciembre de 2014, de acuerdo a 
tabla proporcionada por el Banco Central.

MONEDA
Dólar Observado 665,52 Pesos

Euro 734,65 Pesos
Índice de Tipo de Cambio Multilateral 113,89 Índice

Robles”, a solicitud de doña 
Irma Flor Robles Pinilla, RUT 
N° 7.391.081-1, declarándose 
interdicción definitiva de doña 
Petronila del Carmen Robles 
Novoa, RUT N° 5.563.689-3, 
domiciliada en el Hogar de 
Ancianos Don Orione, de Los 
Ángeles, y en virtud de lo 
anterior ha quedado privada 
definitivamente de la libre ad-
ministración de sus bienes y 
doña Irma Flor Robles Pinilla ha 
quedado nombrada curador de-
finitivo. Certifica Ministro de Fe 
Erika Arellano Muñoz. (21676)

EXTRACTO: Juzgado de Letras 
y Garantía de Mulchén, causa 
ROL V-110-2015, por resolución 
de fecha 08 de julio de 2015, 
se decretó la interdicción por 
demencia de don José Oscar 
Ortiz Ríos, R.U.N. 3.568.079-9, 
y se nombró curadora a doña 
María Teresa Zamora Jabre. 
(21674)

REMATE: El PRIMER JUZ-
GADO DE LETRAS DE LOS 
ÁNGELES rematará el 14 de 
Agosto de 2015 a las 12:00 

horas, en dependencias de ese 
tribunal, un bien raíz ubicado 
en calle Adrián Salvo N° 0334, 
Villa Las Araucarias de la ciudad 
de Angol, inscrito a nombre del 
demandado a fojas 643, N° 
1.103 del Registro de Propiedad 
Conservador de Bienes Raíces 
de Angol del año 1995. Mínimo 
posturas $4.684.270, precio 
que debe pagarse al contado 
dentro de los 5 días hábiles 
desde el remate. Interesados 
deberán presentar vale vista, 
o dinero en efectivo, o consig-
nación en cuenta corriente del 
tribunal equivalente al 10% del 
mínimo. Demás antecedentes, 
expediente juicio ejecutivo, 
rol C-4281-2014 caratulado 
“COOPERATIVA DE AHORRO Y 
CRÉDITO ORIENTE LIMITADA 
con HIDALGO MORA”.
SECRETARIO (21677)

REMATE: Lote 11 Hijuela 1 
predio Rústico El Sauce Frente 
a Granja Osiris, viernes 31 Julio 
2015, UNO: 1° Los Ángeles, a 
las 15:30 hrs,  rol C-4.861-2013, 
“Banco Crédito e Inversiones con 
Lermanda”,  Camioneta Great 
Wall Motors, modelo Deer DCAB 
XL 2.2, PTE: CGWZ.94-9 Rober-
to Neira C. Martillero. (21679)

REMATE: Lote 11 Hijuela 1 
predio Rústico El Sauce Frente 
a Granja Osiris, viernes 31 Julio 
2015, UNO: 1° Los Ángeles, a 
las 15:35 hrs,  rol C-342-2011, 
“Fisco de Chile con Torres”,  
Camioneta Toyota, modelo HI 
LUX DLX D CAB 2.8, PTE: 
UD.9930-1 Remates Adomare 
Ltda. Martillero. (21679)

CiTACión: JUNTA GENERAL 
ORDINARIA DE ACCIONISTAS 
INMOBILIARIA CLUB DE LA 
UNIÓN DE LOS ÁNGELES S.A.
Cítase a Junta General Or-
dinaria de Accionistas de la 
Inmobiliaria Club de la Unión 
de Los Ángeles S.A. para el día 
martes 18 de agosto de 2015, a 
las 20:00 hrs. en 1a Citación y a 
las 20:30 hrs. en 2a Citación, en 
los Salones del Club de la Unión 
de Los Ángeles, Colón 285, para 
tratar la siguiente Tabla:
1.- Lectura y aprobación Acta 
anterior.
2.- Aprobación de la Memoria y 
Balance del Ejercicio 2014
3.- Designación de Inspectores 
de Cuentas.
4.- Elección de Directorio Perío-
do 2015 - 2017
5.- Varios.
EL PRESIDENTE (21670)

C h E q u E s  R O b A d O s : 
Nº 232 al Nº 245 Cta. Cte. Nº 
000005221897 Banco San-
tander oficina Los Ángeles. 
Quedan nulos y sin valor por 
haberse dado el aviso corres-
pondiente. (21667)

ChEquE EXTRAviAdO: 
Nº 2610181 Cta. Cte. Nº 
000040454942 Banco Santan-
der oficina Los Ángeles. Queda 
nulo y sin valor por haberse 
dado el aviso correspondiente. 
(21668)

TA L O n A R i O  C h E q u E s 
R O b A d O s :  N º  9 3 0 9 4 3 
al Nº 930975 Cta. Cte. Nº 
0206237533 Banco Itaú oficina 
Los Ángeles. Quedan nulos y 
sin valor por haberse dado el 
aviso correspondiente. (21689)

EXTRACTO: Juzgado de Letras 
en lo Civil de Los Ángeles 2º, 
por resolución en causa ROL-C 
1931-2014, sobre interdic-
ción, caratulada “Robles con 

Documentos

Extracto
Remate
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mano  a mano, acrobacias, trapecio y clown

Compañía de circo Luz Roja 
ofreció gala de invierno

En el Teatro 
Municipal, la 
comunidad angelina 
tuvo la oportunidad 
de apreciar el 
espectáculo de esta 
joven organización.

Nacida en el 2011 bajo el 
nombre de Agrupación 
Aerolistas, la Compañía de 

circo Luz Roja ofreció una Variette 
de invierno, oportunidad donde 
se conjugaron distintas disciplinas 
como: mano a mano, acrobacia, 
equilibrio, malabares, trapecio, y 
clown (payaso). 

El espectáculo tuvo como objeti-
vo “mostrar a la comunidad el arduo 
trabajo de los jóvenes de la compa-
ñía. La idea es siempre sorprender al 
público con rutinas nuevas y frescas. 
Además que permite motivar a los 
integrantes a desarrollar nuevas crea-
ciones lo que conlleva a invertir más 
tiempo a las artes circenses”, explicó 
Thomas Urra Bascuñán (27), actor 
clown, quien participa desde hace 2 
años en Luz Roja.

¿Cuál es su metodología de tra-
bajo y el manejo de las disciplinas?

La idea es que todos sepan las más 
variadas disciplinas, sin embargo, 
generalmente se centran en alguna 

en particular. En general el objetivo 
de la compañía es que los integran-
tes sean artistas completos. La meto-
dología es de aprendizaje colectivo 
y mutua colaboración: el que más 
sabe acerca de una disciplina siem-
pre le enseña a sus compañeros. Lo 
común es que se realice una evalua-
ción donde se pueda observar qué 
técnica es la más acorde para cada 
integrante, sin olvidar por supuesto, 
que todos deben tener instrucción 
de cada una de ellas. Ahora bien, 
cuando se presenta un show o gala, 
la metodología consiste en crear las 
diversas rutinas (cada integrante 
escoge según su nivel de experiencia y 
entrenamiento), para luego pasar por 
una evaluación grupal, es decir, todos 
aportan ideas y críticas constructivas 
que fortalezcan esa rutina. 

Ayer el teatro estaba lleno, ¿Cómo 
perciben la recepción del público 
angelino?

En general súper bien. Desde que 
formo parte, siempre hemos tenido 
una muy grata recepción por parte de 
los angelinos. Lo que quedó más que 
demostrado ayer, existe un interés 
por las artes circenses, las que cada 
vez  están acaparando mayor canti-
dad de atención.

¿Podríamos decir que se ha con-
figurado una cultura circense en Los 
Ángeles?

Creo que al tomar el arte circense 
como parte de tu vida, como profe-
sión, sin duda alguna conlleva a un 

hermoso crecimiento puesto que lo 
haces propio, será con lo que final-
mente se desarrollan en su vida futu-
ra. Además súmale que harán una 
gran labor, puesto que el arte circense 
es transversal a estatus social o eco-
nómico. Cada vez mayor cantidad de 
jóvenes se acercan a nosotros solici-
tando conocimiento, y mayor can-
tidad de público asiste a los eventos, 
lo que comprueba un compromiso e 
interés real con nuestro trabajo.

Como actor ¿Qué importancia 
tiene implementar, además, una face-
ta actoral dentro de los montajes?

Definitivamente, el lado actoral 
es importante pues así los integran-
tes pueden expresar lo que quieren 
comunicar de manera mucho más 
efectiva. La compañía ha realizado 
dos montajes, Esperantia y La Dis-
puta, donde se mezcló danza y actua-
ción lo que ha funcionado muy bien, 
y ha tenido una recepción increíble.
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Del rodeo a la rehabilitación, es parte 
de la historia de Miguel Jara, un 
hombre que facilitó su campo
y caballos, para que niños pudieran 
realizar de mejor forma sus trabajos. 

Miguel Jara, es pres-
tador de servicio 
en la distribución 

de petróleo a los agricultores, 
y a algunas empresas. Vive en 
el campo, camino a Santa Fe 
donde tiene una parcela, y ahí 
han estado haciendo hipotera-
pia a niños Down y de condi-
ciones especiales. 

Todo esto nació a raíz 
de que, en un Campeonato 
nacional de rodeo, se hizo una 
demostración de esta especia-
lidad con niños, y no dejó a 
nadie indiferente. 

Este hombre ligado al 
rodeo, campo, y caballos, 
comenzó a pensar de qué 
manera podía realizar algo 
similar, con motivo de agra-
decer todo lo que ha tenido, 

y particularmente, contar con 
una familia sana. Él quería 
devolver la mano a la vida, con-
tribuyendo con la hipoterapia. 

“Es algo bastante comple-
to, donde existen médicos, 
veterinarios, educadoras dife-
renciales. Cerca del campo 
donde vivo hay un colegio, 
la Corporación Educacional 
Sternenkinder, “Niños de las 
estrellas”, donde hacen hipo-
terapia, con los que me con-
tacté, ofreciéndoles el campo 
completamente gratis. Tuvo 
muy buena acogida. Tengo 
caballo de raza chilena, se 
han comportado muy bien, 
y sobre todo para este trata-
miento. Fueron a ver el campo, 
don Alberto, es el veterinario 
que está a cargo. Empezamos 

Camino a santa fé

Utilizan hipoterapia para trabajar
con niños con síndrome de Down
y capacidades especiales

a trabajar el 2013, y según lo 
conversado con los coordi-
nadores del colegio, me han 
comunicado que el resultado 
ha sido muy favorable, porque 
se ha estado en contacto con la 
naturaleza al 100%. Pregunté 
si es que debía hacer una modi-
ficación y me pidieron que 
dejara todo tal como estaba”, 
comentó.

Además, añadió que “el año 
pasado, tuvimos un desfile en 
Santa Fe, donde resultó muy 
bueno. Los niñitos estaban 
felices, se presentaron en silla 
de rueda, tres niños a caballo 
y un grupo desfilando a pie. 
Tuvo muy buena acogida, 
tanto por los padres como por 
el colegio. Fue un éxito y una 
alegría enorme”. 

También, explicó que esta 
terapia con caballos no se rea-
liza con mal clima, por lo que 
comienzan la segunda quince-
na de agosto hasta diciembre, 
luego desde marzo hasta junio. 

Están estudiando la posi-
bilidad de que niños vayan al 
campo a desarrollar activida-

des especiales, sin caballo. La 
lógica es que las tías puedan 
usar el campo para que los 
niños puedan jugar, dibujar 
y estar en contacto con la 
naturaleza. El terreno está 
apto para poder hacer algu-
nos ejercicios físicos, que son 
parte del proceso que realizan 
en la Corporación Educacio-
nal Sternenkinder, “Niños de 
las estrellas”. 

LA VISIÓN DESDE
EL COLEGIO

Alberto Carvajal, médico 
veterinario, en el colegio lleva 
cerca de 15 años incorporan-
do la hipoterapia, para atender 
el área motriz con niños con 
discapacidad física, y el área 
emocional. 

La hipoterapia en Sudamé-
rica y en Chile no está muy 
avanzada, y para adquirir el 
conocimiento para formar 
este proyecto fue complejo, ya 
que está enfocado en la parte 
kinesiológica. 

En Europa, hace muchos 

años, han trabajado la parte 
afectiva y emocional. En el 
colegio realizan rehabilitación 
física, el área afectiva y emo-
cional, el área intelectual y el 
área social. 

“Para hacer hipoterapia 
se requiere del caballo, una 
persona que lo guíe y el tera-
peuta. Los guías son los mis-
mos alumnos, que tienen la 
capacidad de entender lo que 
deben hacer, por ejemplo que 
el caballo no se puede alterar. 
Los niños se sienten útiles, y 
ese es el trabajo social que se 
hace”, manifestó. 

Están ubicados en el Coun-
try Santa Eliana, un sector que 
mezcla lo urbano y lo rural. 
Cuando comenzaron no 
tenían problemas con el tema 
de los espacios, en este caso, la 
naturaleza. 

“Don Miguel tuvo la 
amabilidad de facilitarnos su 
campo, que está adaptado. 
Se da el contacto que uno 
necesita para que los niños 
se concentren y se conecten 
con el equino. No hay altera-

ción que desvíe su atención, 
y eso es muy bueno para el 
trabajo que tengo que hacer. 
Cuando comenzamos, los 
niños inmediatamente reac-
cionaron, ya que era distinto 
como trabajaban en el colegio 
y en el campo. Los niños van, 
don Miguel los atiende, y los 
pequeños siempre están pre-
guntando cuándo vamos a ir. 
Tienen un incentivo para ir, 
y eso nos permite que la cali-
dad aumente con el campo”, 
afirmó. 

Los cambios han sido 
muchos, y tanto es así que los 
niños han logrado aprender a 
controlarse, a saber que deben 
portarse bien, y muchas otras 
cosas, que gracias a la hospi-
talidad de Miguel Jara, han 
logrado desarrollar como 
habilidades. 

Seguramente, el trabajo 
que realizan seguirá dando 
frutos, y pronto explicaremos 
cuál es el proceso y trabajo que 
ejecutan en el campo, para que 
los niños tengan una rehabili-
tación novedosa. 

DEPORTES
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deportes

El pasado sábado 25 de julio, el Club 
Deportivo Barúa, con la categoría 
damas sub 14, compitió en su primer 
campeonato de vóleibol Indoor en la 
ciudad de Los Ángeles.

eN eL sAN GABrIeL ArCÁNGeL

Club Deportivo Barúa organiza su 
primer campeonato para la categoría 
menor sub 14

seLeCtIVo de JUeGos deportIVos NACIoNALes

Judokas angelinos competirán este fin de semana 
para quedar en la selección regional

La competencia organizada por el Ministerio 
del Deporte, y ejecutada por el IND, tendrá un 
selectivo, al que viajarán 34 deportistas de la 
zona, entre ellos destaca Gabriel Fica. 

El campeonato fue orga-
nizado por el Club 
Deportivo Barúa, y se 

desarrolló en el gimnasio del 
colegio San Gabriel Arcán-
gel, con una modalidad de 
campeonato de todos con-
tra todos, y de ida y vuelta, 
sumando 4 partidos más y 
aumentando la experiencia 
de estas damas. 

Cl u b  B a r úa 
resaltó la ayuda 
incondicional del 
encargado de deportes 
de dicho colegio, Felipe 
Manríquez. Los 
equipos invita-
dos fueron colegio 
Teresiano de Naci-
miento, a cargo de 
Daniel Martínez, y el Club 
Parque Estadio de Temuco, 

a cargo de la entrenadora 
Valentina Orellana.

Roberto Quintana, entre-
nador de la categoría en com-
petencia del club, tuvo pala-
bras para la destacada partici-
pación de sus representantes.

“Como entrenador de 
la categoría sub 14 me 

encuentro muy 
o r g u l l o s o  d e 

mis jugadoras, ya 
que la mayoría de ellas 

están recién comenzando 
con este lindo deporte, 
el vóleibol. Pese a que no 
obtuvieron el mejor resul-
tado, estoy consciente que 

la perseverancia y respon-
sabilidad harán que estas 
niñas, en un futuro no muy 
lejano, comiencen a obtener 
buenos frutos. A mi parecer 

como entrenador de vólei-
bol nacional nivel 1, y pro-
fesor de educación física, lo 
más importante en esta edad 
para ellas es que disfruten 
del deporte y formen equipo 
junto a sus compañeras. Las 
baruitas, como me refiero a 
ellas de cariño, no cabe duda 
que nos entregarán más de 
una alegría al club”, comentó.

El primer lugar del cam-
peonato lo obtuvieron las 
dirigidas por Daniel Martí-
nez, de la comuna de Naci-
miento; en segundo lugar las 
jugadoras del Club Parque 
Estadio, y por último el Club 
Barúa.

“A la fecha hemos tenido 
un campeonato con la suma 
de 4 partidos para estas 

novatas del Club Barúa, por 
lo que esperamos mantener 
este ritmo por el segundo 
semestre, y lograr una suma 
no menor de 15 partidos para 
terminar el año”, comentaron 
desde la institución deporti-
va.

Es importante mencionar 
que el club, además cuenta 
con las categorías sub 14, sub 

16, sub 18 y todo 
competidor en 
damas, mientras 
que en varones se 
encuentran la cate-
goría sub 14, sub 
18 y todo com-
petidor, los cuales 
están participan-
do en diferentes 
campeonatos y ligas.

Un tremendo equipo de 
deportistas de la zona, 
específicamente judokas, 

viaja a Concepción con el objeti-
vo de poder enrolar en la selección 
regional, el máximo de deportistas 
locales, para representarnos en los 
próximos juegos deportivos nacio-
nales. 

Así lo destacó Alejandro Cova-

rrubias, sensei de judo, encargado 
para los Juegos de La Araucanía del 
próximo año en esta disciplina, y 
con varias otras funciones, ahora 
abocado en lo que puede hacer su 
equipo de judokas en el selectivo. 

“Este fin de semana tenemos el 
clasificatorio damas y varones para 
los Juegos deportivos nacionales. 
Serán siete disciplinas deportivas, 

y una de ellas es el judo. Va por su 
segunda versión, y está integrado 
para lo que es el circuito olímpico 
para todas las federaciones. Cabe 
destacar que el 81% de los compe-
tidores que participaron hace dos 
años atrás, estuvieron ahora en 
Toronto 2015, entonces lo que se 
busca es asemejarse al trabajo que 
realizan en otros países”, comentó.

Además, añadió que “este cam-
peonato mostrará la verdadera rea-
lidad, porque en los torneos fede-
rados los deportistas viajan con 
mucho esfuerzo, no sólo deportivo, 
sino que económico. A nosotros nos 
ha tocado muchas veces. Entonces, 
estos juegos, contempla todo gratis, 
el deportista no paga nada. Alimen-
tación, alojamiento, por una sema-
na completa en Santiago, y busca 
que el verdadero deportista no se 

pierda”. 
Ya han participado una vez hace 

dos años. Son 7 competidores en 
damas, y el mismo número en 
varones. Ocho de los 14 judokas 
eran de la zona, y sólo obtuvieron 
una medalla, que fue de María José 
Baeza. Este año tienen otro objeti-
vo, que es que la totalidad de com-
petidores sea de la asociación local. 

El medallero es bastante difícil 
de predecir, si fuese un campeo-
nato nacional federado se podría 
arriesgar, pero este torneo atiende 
a otros factores. 

“Tenemos bastante gente fuerte, 
en alto rendimiento, los campeo-
nes nacionales de hace poco, que 
deberían darnos satisfacciones 
concretas”, aseguró Covarrubias. 

Finalmente, esta competencia se 
llevará a cabo en un gimnasio de la 
provincia de Concepción, específi-
camente en el sector de Boca Sur. 

Tenemos bastante 
gente fuerte, en 

alto rendimiento, 
tenemos los 
campeones 

nacionales de hace 
poco.

CoNtrA eqUIpos de Nacimiento y Temuco, Club Barúa preparó a sus damas en vóleibol categoría sub 14.

tIeNeN LA esperANzA que la Selección de judo de la región esté compuesta, completamente, por judokas de Bío Bío.  
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No queda nada, y es que la 
competencia sacará más de una chispa, 
ya que se reunirán sobre 300 pilotos 
para este evento. 

Para los cadetes, la tarea será superar 
a Santiago Morning, mientras que los 
pupilos de Nelson Soto se medirán 
ante la Universidad de Concepción por 
Copa Chile. 

CUARTA FECHA En lOs ángElEs

Ya está todo listo para recibir 
a los mejores pilotos Enduro

IBERIA sAlE A lA CAnCHA

El primer equipo y fútbol joven verán acción durante 
el fin de semana

El domingo 2 de agos-
to, se llevará a cabo la 
cuarta fecha del cam-

peonato Enduro. Esto será en 
el Cruce Sor Vicenta, cami-
no Rarinco, Natre, kilómetro 
11,5, sector Higuerilla, en la 
que se reunirán más de 300 
pilotos. 

Serán los mejores pilotos, 
para estar en la más importan-
te competencia de dicha disci-
plina, y los angelinos podrán 
ser testigos presenciales y pri-
vilegiados, para ver a lo más 
selecto de nuestro país. 

Hasta la zona llegarán 
competidores desde Santia-
go a Puerto Montt, lo que sin 
duda dejará más de algún dato 
sabroso. 

El Enduro es una modali-
dad del motociclismo que se 
practica en campo abierto y 

también cubierto. Se diferen-
cian básicamente en 4 moda-
lidades (Cross country- FIM 
- Hare Scramble - Rallie), en 
la cual se efectúan recorridos 
por rutas (o etapas) estable-
cidas por la organización en 
tiempos establecidos. Entre 
las etapas se pueden encontrar 
pruebas cortas cronometradas 
que requieren de habilidad, 
destreza y velocidad sobre la 
moto. 

El ganador de una carrera 
de enduro será el piloto que 
cumpla con los tiempos de eta-
pas establecidos por la organi-
zación, y que realice las mejo-
res pruebas cronometradas 
en el menor tiempo posible, 
la velocidad promedio puede 
oscilar entre los 45 y 55 km/h. 

La cuarta fecha del cam-
peonato Afon2 que se rea-

lizará este domingo es bajo 
la modalidad FIM (Pruebas 
especiales cronometradas y 
enlaces entre ellas). 

Adicional a los competi-
dores de nuestro país, y por 
cierto, representantes de Los 
Ángeles y la provincia de Bío-
Bío, el Enduro tendrá el lujo 
de contar con pilotos argenti-
nos, que permitirán obtener 
otro nivel de exigencia para los 
nacionales.  

Cristóbal Avello, integran-
te y líder del Team RDQ, valo-
ró la competencia, y su inicio, 
afirmando que “ya está todo 
listo para el domingo 2, en 
el cual las inclemencias del 
tiempo no darán tregua a la 
prueba”. 

La invitación para los ange-
linos, y todos los amantes de 
este deporte tuerca, está hecha. 
Sólo deben dirigirse hasta el 
Cruce Sor Vicenta, camino 
Rarinco, Natre, kilómetro 
11,5, sector Higuerilla, para 
poder presenciar a los mejo-
res exponentes del Enduro en 
nuestro país, y Argentina. 

La misión de Iberia será 
sacarse la mala racha 
que ha tenido durante 

los últimos tres partidos de 
Copa Chile. Desde el primer 
partido contra la Universi-
dad de Concepción los resul-
tados han sido negativos, y 

luego los dos traspiés con 
Deportes Temuco sumie-
ron al equipo sólo en derro-
tas. Este domingo el turno 
será de revancha frente a la 
UdeC, y las esperanzas están 
en doblegar a un equipo que, 
es el campeón vigente de la 
Copa Chile. 

El partido ante los pen-
quistas será en el estadio 
municipal de Yumbel, a las 
16 horas. 

Para ese partido, la for-
mación probable será con 
Franco Cabrera, José Salce-
do, Emerson Ayala, Fabián 
Torres, Esteban Sáez, Álvaro 
Torres, Edgar Melo, Óscar 
Salinas, Isaías Peralta, Alfre-
do Rojas y Diego Ruiz. 

FÚTBOL JOVEN

Este fin de semana se lle-
vará a cabo la segunda fecha 
de la primera rueda del Cam-
peonato de clausura del fút-
bol joven 2015. 

En esta instancia nos 
toca enfrentar nuevamente 
a Santiago Morning, en los 

siguientes horarios y recin-
tos deportivos-

Los juegos de local serán 
en el estadio municipal de 
Yungay, el 1 de agosto.

A las 10 horas jugará la 
categoría sub 15, en tanto, al 

mediodía será el turno de 
la categoría sub 16.

El mismo sábado 1 de 
agosto, en el recinto de Con-
chalí, a las 9 horas jugará la 

categoría sub 17, y a las 11:15 
horas la categoría sub 19 se 
medirá contra su similar. 

De esta manera, el club 
Deportes Iberia verá acción 
futbolística durante el fin de 
semana, y es misión de los 
hinchas acompañar al equi-
po, para que de una vez por 
todas empujemos, desde las 
gradas, al equipo cuando no 
anda bien. 

El ClImA sE PREsEnTA como el único factor adverso para desarrollar con normalidad la 
competencia.

IBERIA BUsCARá una nueva revancha, ahora ante la Universidad de Concepción.
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www.kinearte.cl

Par a Publicar un cumPleaños, envía  
un correo con tu foto  a contacto2@latribuna.cl

Luis saLGado

Verónica soto Jara
Jueves 30 de julio

arnoLd schwarzeneGGer 
Jueves 30 de julio

Jueves 30 de julio

¡ Feliz Cumpleaños !
Les desea Diario La Tribuna 

Cumpleaños Famoso
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Asistencia Pública (Urgencias)                                                                    131
Ambulancia (SAMU)                                                                                    131
Cruz  Roja                                                                                                2314057
Hospital (Mesa central)                                                                       2336000
Clínica Los Andes                                                                                 2210256
Clínica Adventista                                                                                2524300
Fonasa                                                                                                        2332113
Bomberos                                                                                                           132
Investigaciones                                                                                       2312008
Carabineros                                                                                                       133
Carabineros (Fono Drogas)                                                                          135
Prefectura Bío Bío Nº 20                                                                    2243000
Tenencia Carreteras Bío Bío                                                              2243042
1ra. Comisaría Los Ángeles                                                                2242024 
Subcomisaría Paillihue                                                                        2243051
Tenencia Centenario                                                                            2243047
Retén Cb. 1ro. René Sepúlveda Parraguez                                     2243049
Retén El Álamo                                                                                     2243058
Retén San Carlos                                                                                   2243059
Retén Santa Fe                                                                                        2243045
2da. Comisaría Mulchén                                                                     2243061
Retén Quilaco                                                                                        2243080
Retén Rucalhue                                                                                      2243082
Retén Loncopangue                                                                              2243081
3ra. Comisaría Nacimiento                                                                2243084
Tenencia Negrete                                                                                   2243101
4ta. Comisaría Santa Bárbara                                                            2243106
Tenencia Antuco (F)                                                                             2243127
Tenencia Alto Bío Bío (F)                                                                   2243139
Retén Villucura                                                                                      2243125
Retén Quilleco                                                                                       2243129
Retén Canteras                                                                                       2243137
Retén Tucapel                                                                                         2243133
Retén Polcura                                                                                          2243136
Retén Trupán                                                                                          2243135
5ta. Comisaría Yumbel                                                                        2243142
Subcomisaría Cabrero                                                                          2243168
Subcomisaría Laja                                                                                  2243178
Retén Monte Águila                                                                              2243176
Retén Salto del Laja                                                                              2243044
Retén Tomeco                                                                                         2243175
Retén Río Claro                                                                                     2243164
Retén San Rosendo                                                                                2243162
Retén Rere                                                                                                2243165
Cementerio Parque del Sur                                                                  2315152
Cementerio Parque Santa María                                                        2315152
CGE Distribución S.A.                                                             600-7777777
Abastible                                                                                                   2313147
Enagas                                                                                                       2322498
Essbío                                                                                                          2321151
Fono Sida (N° nacional)                                                               800-202120
Fono Sida (N° local)                                                                             2320099
Conaf                                                                                                                  130
Incendios Forestales                                                                              2322126
Juzgado de Letras N° 1                                                                         2312439
Juzgado de Letras N° 2                                                                         2321666
Juzgado de Letras N° 3                                                                          2321116
SII                                                                                                               2218800
Asistencia a contribuyentes SII                                                          2218813
Telefonograma                                                                                       2324024
TAXIS
Radio Taxi Santa María                                                                       2321380
Radio Taxi Beeper Andes                                                                   2324080
Radio Taxis Amanecer (Caupolicán s/n)                                       2320001
Radio Taxi Los Ángeles                                                                       2323044
Taxis Plaza Pinto (Barrio Sur)                                                            2321125
Taxis C. Rengo (Colón-Almagro)                                                    2321226
Taxis Colón (Plaza de Armas)                                                            2321270
Taxis Tucapel (Colón-Almagro)                                                       2321489
Taxis Hospital (Avda. Ricardo Vicuña)                                          2318778
Taxis Andes                                                                                             2314090

Teléfonos de Emergencia

Farmacia de Turno

FARMACIA AHUMADA
Colón 309- FONO, 2322365

Ferias

JUEVES
 Los Incas, entre Los Mayas y Los Apaches 

Villa Las Américas

Guía de Utilidad Pública

Programación Televisiva

ARIES:                            (21 dE MARzo Al 20 dE AbRIl)                                                                                                      
AMOR: Tiene a una buena persona a su lado, ya es tiempo 
de dejarse de juegos. Esa soltería tiene los días contados. 
SALUD: Cuenta hasta mil si es necesario para evitar eno-
jarte. DINERO: No le has tomado un real peso a la situación 
que estás pasando. COLOR: Marengo. NÚMERO: 27.

TAURo:                              (21 dE AbRIl Al 20 dE MAyo)                                                                                                      
AMOR: Hay juegos que son peligrosos y si no tiene cuidado 
puede terminar dañándose, sea más prudente. SALUD: 
No vaya a terminar resfriándose este penúltimo día del 
mes de julio. DINERO: Demuestre que se la puede en su 
trabajo. COLOR: Verde. NUMERO: 10.

GÉMINIS:                          (21 dE MAyo Al 21 dE JUNIo)                                                                                                  
AMOR: Si el día le acompaña aproveche la tarde para 
disfrutar con los suyos y salir a algún lado donde puedan 
relajarse y reafirmar su vínculo. SALUD: Cuida bien de 
los tuyos. DINERO: Aumentan los gastos pero nada que 
no pueda solucionar. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 33.

CÁNCER:                         (22 dE JUNIo Al 22 dE JUlIo)                                                                                                            
AMOR: No debe decepcionarse por un fracaso. Debe 
levantarse. SALUD: Póngale más limón a sus comidas. 
Agregue más ajo a su dieta. DINERO: Recuerde el dicho: 
lo mal avenido es siempre mal aprovechado. COLOR: 
Café. NUMERO: 16.

lEo:                                       (23 dE JUlIo Al 22 dE AGoSTo)                                                                                                               
AMOR: Mantenga la ternura es su trato y tenga la certeza 
que siempre será amado/a, déjese llevar por lo que siente. 
SALUD: Debe superar sus traumas y para eso es necesario 
que busque ayuda profesional.  DINERO: Todo andará 
tranquilo. COLOR: Gris. NÚMERO: 20.
 
VIRGo:           (23 dE AGoSTo Al 22 dE SEpTIEMbRE)                                                                                    
AMOR: No siempre se gana, pero eso a ti no te debe 
deprimir. SALUD: Peligro de enfermedad contagiosa, 
las enfermedades respiratorias están más latentes en esta 
época. DINERO: Está justo en el día para planificar una 
nueva actividad laboral. COLOR: Marrón. NÚMERO: 8.

lIbRA:                    (23 dE SEpTIEMbRE Al 22 dE oCTUbRE)                                                                                    
AMOR: Buen día para encontrarse cara a cara con el amor. 
Debes estar atento/a. SALUD: Haz lo posible por disminuir 
el consumo de cigarrillos. DINERO: Es mejor que se quede 
en ese trabajo ya que el nuevo proyecto no está muy bien 
definido. COLOR: Violeta. NUMERO: 21.    

ESCoRpIÓN:   (23 dE oCTUbRE Al 22 dE NoVIEMbRE)                                                                          
AMOR: Los recuerdos estarán a la orden del día, pero no 
debe vivir sólo de eso. SALUD: Alivie las presiones del 
corazón y su ánimo comenzará a subir. DINERO: No ter-
mine el mes aumentando su nivel de deudas, mire siempre 
hacia más adelante. COLOR: Anaranjado. NUMERO: 11.

SAGITARIo:  (23 dE NoVIEMbRE Al 20 dE dICIEMbRE)                                                                       
AMOR: Desde hoy propóngase llevar una vida sin amar-
guras para afrontar las cosas con optimismo y la certeza 
de que le irá bien. SALUD: Ojo con su hígado. DINERO: 
Esos ahorritos debe dejarlos paralizados ahí y olvidarse 
de ellos. COLOR: Lila. NÚMERO: 9.

CApRICoRNIo:         (21 dE dICIEMbRE Al 20 dE ENERo)                                                                            
AMOR: Deshazte de esas ataduras emocionales que te 
impiden entregarte plenamente a una nueva relación. 
SALUD: Ojo con exponerte a las infecciones ya que termi-
narás el mes bastante complicado. DINERO: No contraigas 
más compromisos. COLOR: Terracota. NÚMERO: 18.

ACUARIo:                             (21 dE ENERo Al 19 dE FEbRERo)                                                                                              
AMOR: En los sentimientos tú tienes la última palabra. Por 
más que los demás quieran intervenir eso te compete sólo 
a ti. SALUD: Cuídese de problemas cardíacos. DINERO: 
Supera esas vicisitudes de finales de mes y recuerda que tie-
nes condiciones de sobra. COLOR: Rosado. NUMERO: 28.

pISCIS:                              (20 dE FEbRERo Al 20 dE MARzo)                                                                                              
AMOR: Los conflictos internos siempre te jugarán en 
contra. SALUD: Disfruta de la tarde y sal a eliminar esas 
malas vibras que has estado acumulando por estos días. 
DINERO: Penúltimo día del mes de julio, sé paciente y 
espera que las cosas te favorecerán. COLOR: Celeste. 
NÚMERO: 1.

Horóscopo

La mentalista y consejera espiritual, Yolanda Sultana, que elabora 
este horóscopo, reside en Alameda 4308, esquina Placillla, Fonos: 
09-9796270, 7780731, 778818, de Santiago. Viña del Mar: Agua 
Santa 353. Paradero 4. Variante Agua Santa (Miércoles) Fono: 613829. 
Rancagua: San Martín 822 (Viernes) dirección a la cual puede escribirle 
enviando un sobre con estampillas, señalando su signo y su estado civil 
para que ella responda.

Bio
PUzzle Germán Fuentes

TVN CANAL 13 TVU hbo
05:50 5:50 Am
06:30 Tu Mañana, 24 Horas
08:00 Buenos Días A Todos
12:00 24 Horas Informa
12:15 Menú (R)
13:30 24 Horas Al Día
15:25 La Chúcara
16:40 El Secreto De Puente 

Viejo
18:30 Somos Familia
20:00 Matriarcas (R)
20:30 Matriarcas 
21:00 24 Horas Central
22:30 Tv Tiempo
22:35 La Poseída
23:25 Que Pena Tu Vida, Tu 

Boda Y Tu Familia 
00:00 Medianoche
00:45 Matriarcas (R)
01:25 La Chúcara (R)
02:15 América Mía
03:00 Tv Tiempo
03:05 La Vida Es Una Lotería
03:50 El Día Menos Pensado
04:55 Tv Tiempo
05:00 Buscando América

5:45 Infórmate En Un 3 X 3
6:30 Teletrece Am
8:00 Bienvenidos, Cada Uno 

Cuenta
12:00 Los Simpsons
13:30 Teletrece Tarde
15:00 El Tiempo
15:03 “El Clon”
17:00 “Kuzey Güney”
17:45 Los Simpson
20:00 Sin información
23:00 Teletrece
00:00 El Tiempo
00:05 Teletrece Noche
00:40 Misión 13
01:45 Fin Transmisión

CINECANAL
12.05 Todo sucede en 

Elizabethtown 
14.15 Mentiroso, mentiroso
15.50 Daddy day care
17.35 La era del hielo 2
19.15 El hobbbit: la desolación 

de Smaug
22.00 Aprendices fuera de 

línea
00.10 Una noche en el fin del 

mundo
02.05 Voces del más allá
03.50 Freeloaders
05.10 Kids flix
05.20 Doble de amor
07.00 Título por confirmar
09.00 Las momias del faraón
10.50 Rupturas por encargo

08:30 Especial De Música
10:00 Tvu Noticias Matinal
10:30 Siempre Juntos Al 

Mediodía 
13:00 Avance Tvu Noticias
13:05 Prisma Dw
13:30 Aventuras Del Lejano 

Oeste
14:00 Tvu Noticias Edición 

Avance
14:15 Estilo Y Vida  Mejor 

Cada Día
15:30 Novasur
17:30 Especial De Música
19:30 Amor Al Arte
20:00 Estilo Y Vida Mejor 

Cada Día
21:15 Tvu Noticias. Edición 

Central.
22:00 Actualidad Económica
23:00 Tvu Noticias

CINEMAX

En un mundo alternativo, 
asolado por siglos de lucha entre 
humanos y vampiros, la Iglesia 
asume el rol de órgano 
regulador de los pueblos 
sobrevivientes. Pero la 
autoridad 
del clero se ve desafiada por 
uno de sus sacerdotes guerreros 
(Paul Bettany), cuando éste 
rompe sus votos sagrados para ir 
en rescate de su sobrina, 
secuestrada por un grupo de 
bestias asesinas que 
sobrevivieron a la Guerra 
Vampírica.
Cinemax 22.00 horas.

13.00 The brink 01 #02
13.40 Ballers 01 #02
14.10 Tapia
15.13 Bessie
17.18 El curioso caso de 

Benjamín Button
20.10 thor un mundo oscuro
22.08 Elysium
00.00 True detective 02 #02
01.05 Penny dreadful 02 #08
02.10 Vice 03 #04
02.50 El quinto poder
05.05 El juez
06.50 Kungfusion
08.45 la gran estafa
10.52 Pionero
12.53 Capitán América

CANAL rEGIoNAL
08:30 Videos Musicales
09:00 Matinal Nuestra Casa
10:00 Breve Noticias
10:30 Matinal Nuestra Casa
11:00 Breve Noticias
12:00 Zona De Niños
13:30 Botica De La Abuela 
13:50 Noticias
14:15 Vega Monumental  
14:30 Videos Clips
15:00 Pare De Sufrir      
15:45 Documental Al Filo De 

Lo Imposible
16:15 Breve Noticias
16:20 Dibujos Animados
17:30 El Sueño De Pulguita
18.00 Breve Noticias
18:05 Los Alquimistas
18:20 Dibujos Animados
18:40 Corazón
19:10 Canadela Fútbol De 

Empresas
20:00 Avance Noticias
20:05 Archigol
20:45 Noticias
21.20 Costumbres
22.00 My Name Is Earl
22.30 Dimayor
23.40 Tv Club

Priest, El Vengador 

MISCELÁNEA
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